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Réunion ce dimanche du Conseil 
des ministres

Tebboune:

Aller de l’avant, résolument, dans la lutte contre la corruption

Le Président de la 
République, chef 
suprême des Forces 

Armées, ministre de la 
Défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune 
présidera, dimanche, une 
réunion du Conseil des 
ministres, indique samedi 
un communiqué de la 
Présidence de la République.

“Le Président de la 
République, chef suprême 
des Forces Armées, ministre 
de la Défense nationale, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
présidera,  dimanche 21 
mars 2021, la réunion 
périodique du Conseil 
des ministres consacré à 
l’examen et l’adoption de  
plusieurs exposés relatifs 

aux préparatifs du mois sacré 
du Ramadhan, aux élections 
législatives, à l’organisation 
territoriale du pays et à 
l’amendement du Code des 
pensions militaires en sus 
des décrets présidentiels 
relatifs à la composante 
et à l’organisation du 
Conseil supérieur de la 
jeunesse, à l’Observatoire 

national de lasociété civile 
outre l’organisation et 
la gestion de la Grande 

Mosquée d’Alger”, lit-on 
dans le communiqué de la 
Présidence.

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune a appelé, 

vendredi, les Algériens à aller 
de l’avant, résolument et 
fermement, dans la lutte contre 
la corruption et à mettre à nu 
les intentions et les manœuvres  
des corrompus et leurs résidus, 
à l’affût de la moindre occasion 
pour semer le discrédit et les 
doutes et attiser les discordes”.
“Nous sommes, aujourd’hui, 
appelés avec la participation de 
tous, classe politique, société 
civile, organisations, syndicats 
et élites, à opérer une rupture 
radicale avec les pratiques de la 
honte”, a déclaré le Président 
Tebboune dans un message lu en 
son nom par le Secrétaire général 
du ministère des Moudjahidine 
et des Ayants droits, Laïd Rebika, 
à Tlemcen à l’occasion du 59e 
anniversaire de la Fête de la 
Victoire.
Se disant “profondément 
convaincu que le peuple algérien, 
notamment nos jeunes qui ont 
insufflé, par leur conscience, 
l’espoir d’une Algérie nouvelle 
lors du Hirak béni, se mobilisera 
pour l’édification de l’Etat 
de droit et des institutions”, 
le Président de la République 
a souligné que cet Etat “se 
construit par la volonté du 
peuple, à travers le choix libre et 
démocratique et la concurrence 
loyale des idées et programmes 
lors du rendez-vous du 12 juin 
prochain, auquel toutes les 
garanties de transparence et de 
régularité ont été assurées”.
Il a rappelé, à ce propos, “les 
décisions prises dans le cadre 
de la réunion des conditions 
nécessaires au changement 
escompté par notre vaillant 
peuple, notamment les jeunes”, 

appelant ces derniers “à adhérer 
au processus d’édification de 
nouvelles institutions, fiables et 
crédibles”.
“Des décisions qui s’inscrivent 
en droite ligne des engagements 
que j’ai pris et que je me suis 
attelé, dès les premiers jours, 
à concrétiser sur les niveaux 
politique et socio-économique”, 
a ajouté le Président Tebboune.
Evoquant le 59e anniversaire de 
la Fête de la Victoire, il a affirmé 
que c’est l’occasion de célébrer 
un évènement historique dans 
l’héroïque parcours de la Nation, 
“lorsque le peuple algérien a 
couronné sa Glorieuse guerre 
de libération nationale par 
une éclatante victoire qui a 
scellé son affranchissement du 

joug colonial au prix de lourds 
sacrifices”.
Il a affirmé, dans ce sillage, 
que “les blessures et stigmates 
des crimes perpétrés par le 
colonisateur contre le peuple 
algérien démuni demeurent 
témoins de l’ampleur de la 
destruction et des massacres”.
Soulignant l’importance de la 
préservation de la Mémoire 
nationale, le Chef de l’Etat a 
insisté sur “la responsabilité de 
l’Etat dans la prise en charge de 
ce dossier, avec tout le sérieux et 
l’assiduité qui s’imposent”.
“Notre attachement à la 
préservation de notre Histoire 
et de notre Mémoire demeurera 
au cœur de nos priorités 
pour réaliser les avancées 

escomptées”, a-t-il poursuivi, 
saluant “les pas positifs franchis, 
notamment la récupération 
des crânes de symboles de la 
Résistance populaire”.
Il a évoqué également “les 
moments solennels et fortement 
symboliques, vécus le 5 juillet 
dernier, lors de la ré-inhumation 
des ossements de Héros de 
la Résistance populaire sur 
leur terre et parmi leurs 
proches et frères Chouhada 
et Moudjahidine”, assurant 
que “l’effort se poursuit pour 
mettre toute la lumière sur le 
sort des disparus durant notre 
Guerre de libération et pour 
l’indemnisation des victimes des 
essais nucléaires”.
Affirmant que ces évènements 

et faits “ne s’effacent pas 
de l’histoire des nations par 
prescription”, le Président 
Tebboune a soutenu que “la 
probité c’est de faire prévaloir 
la sincère volonté sur les 
considérations de pression”.
Le chef de l’Etat a conclu en 
louant “la fierté nationaliste du 
peuple algérien, qui renforce son 
unité et consacre profondément 
en lui la volonté de relever les défis 
et de surmonter les difficultés”, 
mettant l’accent, dans ce sens, 
sur la solidarité et la mobilisation 
dont il a fait montre, tout au 
long des mois derniers, face à la 
pandémie Covid-19, “un facteur 
déterminant dans l’enrayement 
de ce virus et l’atténuation de ses 
effets”.
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L’importance des médias dans la réussite des prochaines 
législatives soulignée

MSP : 
« Le climat politique permet 
la tenue des élections selon 
les aspirations du peuple »

Fenniche participe à la 
126ème session plénière de 
la Commission européenne 

pour la démocratie 
par le droitLe climat politique dominant dans 

le pays actuellement, permet la 
tenue des élections législatives 

prochaines, en concordance avec les 
aspirations et la volonté du peuple, a 
affirmé à Ain Temouchent, le président 
du Mouvement de la société pour la paix 
(MSP), Abderrezak Makri.
Président une rencontre locale des cadres 
de sa formation politique, organisée au 
niveau de la maison de la culture «Aissa 
Messaoudi» à Ain Temouchent, M. Makri 
a souligné vendredi soir que le MSP 
perçoit un climat politique, économique 
et social, propice pour organiser de 
«véritables élections», ajoutant que son 
parti est optimiste, et prêt à affronter tous 
les défis.
Le président du MSP a appelé à «se 
ranger du côté de la volonté du peuple, 
et laisser les élections se dérouler selon 
cette volonté», soulignant l’importance 
de rester «ralliés autours de l’intérêt de la 
nation, et dévoués à nos martyrs, tout en 
oeuvrant  pour l’évolution et la prospérité 
de notre patrie».
Il a, en outre, considéré que les prochaines 
législatives constituent une occasion pour 
l’Algérie pour réaliser le développement 
et la prospérité, tout en souhaitant que ce 
scrutin soit «un point de départ vers de 
meilleurs horizons, où les droits seront 
consacrés».
M.Makri a rappelé dans ce sens que «la 
position naturelle d’un parti politique est 
la participation aux élections», rappelant 
que le MSP a participé aux élections 

sous différentes conditions, et «que les 
prochaines législatives, sont caractérisées 
par un pouvoir basculé en faveur du 
peuple».
Il a avancé dans ce même contexte que «ces 
élections sont une occasion importante», 
ajoutant qu’il a «perçu une volonté de faire 
appel à la volonté du peuple, notamment 
à travers les engagements du Président 
de la République, en ce qui concerne la 
rupture avec le système des quotas», ce 
que soutient le MSP.

Le président du Conseil 
constitutionnel, Kamel Fenniche, a 
représenté, vendredi, l’Algérie à la 

126e session plénière de la Commission 
européenne pour la démocratie par le 
droit (commission de Venise), tenue en 
visioconférence.
Cette session plénière de la commission 
européenne pour la démocratie par le 
droit, prévue les 19 et 20 mars, sera 
consacrée au débat et à l’examen d’une 
série d’avis émis par la commission à la 
demande de certains Etats membres sur 
des projets de loi, dont une loi sur «la 

sécurité des citoyens en Espagne», et 
sur les amendements de la loi relative 
au Conseil supérieur des juges et des 
procureurs de la Bosnie-Herzégovine, 
outre les amendements constitutionnels 
et la procédure d’adoption en Fédération 
de Russie».           
Intervenant au débat sur le projet de 
loi relatif à la sécurité des citoyens en 
Espagne, M. Fenniche a mis en exergue 
«la difficulté de concilier entre les 
exigences de la sécurité et le respect 
des droits et libertés et autres principes 
constitutionnels y afférents».

Le ministre de la 
Communication, Porte-
parole du gouvernement, 

Ammar Belhimer, a mis l’accent 
vendredi depuis Mostaganem, sur 
le rôle et l’importance des médias 
dans la réussite des prochaines 
élections législatives, prévues le 
12 juin.
M. Belhimer a souligné dans une 
déclaration à la presse, en marge 
de sa visite dans la wilaya de 
Mostaganem, que «les médias 
traditionnels et électroniques sont 
conscients de leur responsabilité 
quant à leur contribution, 
avec professionnalisme, dans 
la réussite de ce rendez-vous 
important, notamment à travers 
la sensibilisation compte tenu de 
l’importance de ce rendez-vous 
électoral et d’acter les nouvelles 
garanties démocratiques».
Il a ajouté, dans ce sillage, que «ce 

rendez-vous électoral, s’affiche 
avec d’importantes nouvelles 
garanties démocratiques, dont 
notamment l’éloignement 
de l’argent des opérations 
électorales, et le renforcement 
des chances de la femme et des 
jeunes universitaires».
Le porte-parole du gouvernement 
a souligné, à la faveur de sa visite 
ayant coïncidé avec les festivités 
de la fête de la victoire, lors de 
l’inauguration de la maison de la 
presse à la cité «5 juillet 1962», 
que cette structure «sera un espace 
qui contribuera à améliorer 
le travail des journalistes, et 
de renforcer leurs relations 
professionnelles», faisant savoir 
que «ces acquis entre dans le 
cadre des efforts de l’Etat pour 
consacrer le droit à l’information 
et la liberté de la presse en 
assurant la multiplication des 

sources d’information et de 
moyens de communication».
Le ministre a expliqué, lors de 
l’inauguration du nouveau siège 
de la radio locale, l’importance 
de l’information de proximité, 
considérant qu’elle reste un 
moyen de choix pour rapprocher 
l’administration du citoyen 
et la prise en charge de ses 

préoccupations au niveau local».
M. Belhimer a souligné, dans ce 
sillage, que le ministère de tutelle 
veille à élargir le réseau de ce 
type de médias et la réactivation 
de son rôle avec le concours 
des compétences locales et à 
œuvrer pour le doter d’outils 
de numérisation et les diverses 
technologies de l’information et 

de la communication.
Le ministre de communication 
a présidé, à l’occasion de sa 
visite, la cérémonie de remise 
symbolique des clefs de 1.140 
logements de type public 
locatif (LPL), ainsi que des 
250 décisions d’aide financière 
pour la construction d’habitat 
rural, de même qu’il a présidé 
une cérémonie de signature 
de plusieurs conventions de 
coopération entre l’Université et 
la radio locale, le secteur de la 
jeunesse et des sports et la société 
civile (associations de la presse 
de la wilaya de Mostaganem), 
portant sur la formation des 
chargés de presse au niveau des 
instances publiques, de la presse 
de la jeunesse, du théâtre de la 
radio, ainsi que l’amélioration du 
niveau des professionnels, d’une 
façon générale.
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DJeRAD:

 Le gouvernement soutient les innovateurs, 
indispensables à toute économie moderne

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad a 
affirmé hier samedi, 

l’engagement du gouvernement 
à soutenir les innovateurs, 
indispensables à l’édification 
d’une économie moderne dans 
le pays.
“Nous avons décidé, dans le 
gouvernement, de soutenir 
les innovateurs, où “ ils se 
trouvent”, a souligné M. 
Djerad dans une allocution 
adressée, par technique de 
visioconférence, aux participants 
à la conférence régionale sur 
“les startups dans l’ouest du 
pays (ORAN DISRUPT 2021)”, 
notant que l’organisation de la 
série de conférences régionales 
sur les Startups “démontre 
notre profonde conviction de 
l’existence de talents algériens 
dans toutes les régions et dans 
chaque wilaya du pays”.
“Cette rencontre vient 
confirmer une fois de plus que 
le gouvernement accorde toute 
son attention aux entreprises 
émergentes”, a-t-il dit, avant 
d’ajouter: “nous estimons que 
l’innovation est notre seule 
issue pour bâtir une économie 
moderne basée sur les capacités 
scientifiques de nos jeunes”.
A cet égard, le Premier ministre 
a relevé que “notre pays à besoin 
aujourd’hui d’entreprises qui 
créent de la richesse et attirent 
les compétences diplômées 
de l’Université algérienne. 
Il a également besoin de ses 
compétences et de l’innovation, 
car c’est le seul moteur pour le 
développement économique dans 

toutes les régions du monde”.
M. Djerad a tenu à rappeler au 
passage que le gouvernement 
“avait mis en place une feuille 
de route claire pour passer 
rapidement à une économie 
basée sur la connaissance, dans 
le cadre de la mise en œuvre 
du programme du Président de 
la République”, soulignant la 
nécessité d’intensifier les efforts 
et d’impliquer tous les acteurs, 
basés en Algérie ou à l’étranger, 
pour atteindre cet objectif.
Dans le même sillage, il a noté 
que l’édifice d’une nouvelle 
Algérie n’aura lieu qu’avec 
la participation de tous, 
soulignant “qu’il n’y a pas de 

place dans l’économie mondiale 
d’aujourd’hui pour les pays qui 
n’innovent pas”.
Le premier responsable de 
l’exécutif a évoqué, les efforts 
du gouvernement à cet égard, 
traduits par la mise en place 
d’un cadre réglementaire en 
faveur des startups, notamment 
par la création d’un fonds 
d’investissement garantissant un 
financement fluide des projets 
innovants, outre les mesures 
fiscales encourageantes, initiées 
dans le cadre de la nouvelle loi 
de finances 2021.
Evoquant le premier accélérateur 
des start-up qui avait déjà été 
lancé, le Premier ministre a 

annoncé la création prochaine 
d’annexes dans toutes les régions 
du pays, dans le but de “soutenir 
l’écosystème de l’innovation en 
Algérie”.
M. Djerad a également exprimé 
l’espoir que les rencontres 
sur les startups permettent 
l’implication du plus grand 
nombre d’universités, estimant 
que l’université est “un berceau 
d’idées innovantes et une source 
de compétences scientifiques 
et technologiques, et contribue 
sans aucun doute à l’émergence 
d’une nouvelle génération 
d’entrepreneurs, de professeurs, 
d’ingénieurs et de chercheurs”.
A cet égard, il a relevé que “notre 

économie a aujourd’hui besoin 
d’entreprises qui apportent 
une réelle valeur ajoutée, et 
dépendent de la recherche et 
du développement pour fournir 
des services et des produits 
innovants”.
Prennent part à la conférence 
régionale, initiée par le 
ministère délégué auprès du 
Premier ministère, chargé 
de l’économie, son ministre 
délégué, Yacine El Mahdi Walid, 
le ministre de l’enseignement 
supérieur, Abdelbaki Benziane, 
le ministre de l’Enérgie et des 
mines, Mohamed Arkab et 
le ministre de la poste et des 
télécommunications, ainsi que 
des walis de la république des 
wilayas de l’ouest du pays.
Des experts algériens et 
internationaux participent à 
l’événement, dont les débats 
sont axés sur technologies liées 
aux finances et aux assurances, 
“cloud computing”, le transport 
et les services logistiques.
La conférence verra l’annonce 
des lauréats du concours des 
projets innovants en phase 
finale qui seront évalués par une 
commission composée d’experts 
dans ces domaines.
En marge de cette conférence 
régionale, une exposition sera 
organisée sur les startups, 
activant dans l’ouest du pays. 
Des conférences régionales 
similaires, abordant différentes 
thématiques, seront organisées 
à Ghardaïa, Constantine, pour 
être clôturées, le mois d’octobre 
prochain, par une conférence 
nationale à Alger.

AGRICuLTuRe :

 Interdiction des activités d’investissement 
sur les terres pastorales

Le ministre de l’Agriculture 
et du développement rural, 
Abdelhamid Hemdani a 

annoncé, jeudi dernier à Alger, 
l’interdiction de toute activité 
d’investissement sur les terres 
pastorales afin de préserver 
ces superficies nécessaires au 
développement de la richesse 
animale.
Lors d’une plénière du Conseil de 
la Nation consacrée aux questions 
orales, présidée par Ghazi Djabri, 
vice-président du Conseil, M. 
Hemdani a affirmé que “des 
instructions ont été données 
aux walis pour l’interdiction de 
l’établissement de toutes activités 
d’investissement dans les zones 
pastorales, en sus de l’interdiction 
du labourage aléatoire de ces 
terres”.
Répondant à une question du 
sénateur Mohamed Boubtima 

(FLN), le ministre a affirmé que 
l’application rigoureuse des lois, 
instructions et études relatives à 
l’interdiction d’investir sur les 
terres pastorales incombe à chaque 
responsable, quel que soit son 
poste, pour la protection des zones 
pastorales, et partant la préservation 
de la richesse animale.
La Conservation des forêts 
et le  Haut commissariat au 
développement de la steppe 
(HCDS) ont assuré la protection 
et la réhabilitation de 2 millions 
d’hectares de ces terres, en sus 
de la plantation de 40 000ha de 
plantes fourragères, a-t-il relevé.
Concernant la répartition 
géographique des filières selon les 
spécificités de chaque wilaya, M. 
Hemdani a indiqué que les wilayas 
de Djelfa, el Bayadh, Tiaret, M’sila, 
Laghouat, Naâma, Tlemcen, Sétif, 
Sidi Bel Abbes et Mila “sont des 

pôles d’excellence en matière de 
production des viandes rouges, 
en contribuant à plus de 50% à la 
production nationale”.
Le ministre a annoncé, dans ce sens, 
le lancement d’une étude pour la 
prise en charge du phénomène des 
changements climatiques en tenant 
compte de la vocation agricole de 

chaque région et wilaya.
A une autre question du sénateur 
Mohamed Amara (FLN) sur 
l’ouverture de minoteries 
dans les régions intérieures et 
steppiques, en coordination 
avec le ministère de l’Industrie, 
le ministre a fait savoir que le 
secteur agricole a pris en faveur 

des éleveurs plusieurs mesures 
pour assurer la disponibilité du 
fourrage subventionné destiné à 
l’alimentation de bétail, notamment 
en cette conjoncture particulière 
que traverse le pays, marquée par 
une faible pluviométrie et la hausse 
du prix des matières premières 
nécessaires à la production des 
fourrages sur les marchés, national 
et mondial en raison de la pandémie 
du nouveau Coronavirus.
Soulignant la distribution de son 
subventionné aux éleveurs de 
bovins, d’ovins et de camélidés 
pour améliorer les conditions 
d’élevage et d’alimentation, 
M. Hemdani a évoqué les 
Commissions de wilaya mises en 
place pour suivre la distribution 
des matières premières localement 
avec les nouveaux prix et préparer 
les listes des éleveurs bénéficiaires.
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Plusieurs secteurs examinés lors de la réunion 
du gouvernement

Relations Algéro-françaises : 
Jean Castex attendu les 10 et 11 avril à Alger

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad, 
a présidé mercredi 

dernier à Alger, une réunion 
du gouvernement ayant porté 
sur plusieurs secteurs, à 
savoir l’Intérieur, la Jeunesse, 
l’Habitat et des Travaux publics 
et des Transports, indique un 
communiqué des services du 
Premier ministre dont voici le 
texte intégral :
«Le Premier ministre, Monsieur 
Abdelaziz Djerad, a présidé, 
ce mercredi 17 mars 2021, 
une réunion du Gouvernement 
qui s’est déroulée par 
visioconférence.
Conformément à l’ordre du jour, 
les membres du Gouvernement 
ont examiné un (1) projet de 
décret présidentiel et un (1) 
projet de décret exécutif présenté 
par le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités Locales et de 
l’Aménagement du Territoire et 
le ministre de la Jeunesse et des 
Sports.
En outre, quatre (4) 
communications ont été 
présentées par les ministres en 
charge de l’Intérieur, de l’Habitat 
ainsi que des Travaux publics.
Le Gouvernement a poursuivi 
l’examen du projet de décret 
présidentiel fixant les attributions, 
la composition l’organisation et 
le fonctionnement du Conseil 
supérieur de la jeunesse.
En prévision de sa présentation 
lors d’un prochain Conseil des 
ministres, le Gouvernement a 
finalisé l’examen du projet de 
texte.
2- Le Gouvernement a entendu 
un exposé présenté par le ministre 
de l’Intérieur, des Collectivités 
Locales et de l’Aménagement 
du Territoire relatif au projet 
de décret exécutif fixant la 
composition et les modalités de 

fonctionnement de la commission 
nationale et la commission de 
wilaya de prévention contre les 
bandes de quartiers.
Ce projet de texte intervient en 
application de l’Ordonnance n 
20-03 du 30 août 2020, relative 
à la lutte contre les bandes de 
quartiers, laquelle a mis en place 
le cadre juridique spécifique de 
prévention contre les bandes de 
quartiers, qui ont créé un climat 
de d’insécurité chez les citoyens.
L’Ordonnance précitée, au titre 
des mécanismes de prévention 
contre les bandes de quartiers, 
institue une commission 
nationale de prévention contre les 
bandes de quartiers placée auprès 
du ministre chargé de l’intérieur 
qui a pour mission d’élaborer un 
projet de stratégie nationale de 
prévention contre ce phénomène, 
la mise en place d’une base de 
données regroupant toutes les 
données et informations relatives 
à la prévention contre les bandes 
de quartiers et d’assurer le 
suivi et la veille sur toutes les 
actions et les mesures qui ont été 
entreprises pour lutter contre ce 
phénomène.
Elle prévoit également 
l’institution d’une commission 
de wilaya de prévention contre 
les bandes de quartiers chargée 
de l’exécution de la stratégie 
nationale au niveau local, 
d’alimenter la base de donnés 
conçues à cet effet et de prendre 
toutes mesures inhérentes à la 
prévention contre les bandes de 
quartiers.    
Ainsi, le projet de décret intervient 
pour fixer la composition et les 
modalités de fonctionnement 
de la commission nationale et 
de la commission de wilaya 
prévues par les dispositions de 
l’ordonnance n 20-03 précitée.
3- Le gouvernement a entendu 

une communication présentée 
par le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités Locales et de 
l’Aménagement du Territoire 
sur un projet de marché de gré à 
gré simple entre son département 
ministériel et une entreprise 
publique dans le cadre d’une 
opération d’équipement au profit 
d’établissements sous tutelle.
4- Le Gouvernement a entendu 
une communication présentée 
par le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville sur 
la réalisation des programmes 
de logements location-vente 
et les mesures prises pour 
l’implantation du programme 
non encore lancé.
Un exposé a été présenté par 
le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville sur l’état 
d’avancement de la réalisation 
du programme de location-vente 
ainsi que les mesures relatives 
à l’implantation du programme 
non encore lancé.
Dans ce cadre, Monsieur le 
Premier ministre a rappelé la 
nécessité d’achever dans les 
meilleurs délais les programmes 
de logements en cours de 

réalisation afin de permettre leur 
attribution.
Quant aux programmes non 
encore lancés, le Premier 
ministre a instruit les ministres 
concernés afin de poursuivre 
les efforts de prospection 
des assiettes de terrain pour 
l’implantation des programmes 
prévus tout en privilégiant une 
occupation optimale des terrains 
urbains et en veillant toujours à la 
préservation des terres agricoles 
et des espaces protégés.
5- Le ministre des Travaux publics 
et des Transports a présenté deux 
(2) communications relatives aux 
projets de marchés de gré à gré 
simple entre les entités relevant 
du secteur et des entreprises 
publiques portant sur:  (i) Les 
travaux d’aménagement des 
accès à la gare multimodale de 
Bir Mourad Raïs - échangeur 
intersection RN01-rocade sud, 
sur 2 kms.
(ii) Les travaux de la réalisation 
partielle de l’évitement d’El 
Achour-Wilaya d’Alger, sur 2,5 
kms.
 (iii) Le contrôle et le suivi du 
reste à réaliser des travaux de 

réalisation des installations et 
équipements d’exploitation 
de l’autoroute Est-Ouest «Lot 
Ouest».
Les deux premiers projets 
s’inscrivent dans le cadre de 
la mise en œuvre diligente 
des directives de monsieur le 
Président de la République, 
données lors du Conseil des 
ministres du 28 février 2021, 
notamment pour la facilitation 
du trafic routier de et vers Alger 
à travers la révision des plan de 
circulation et le renforcement du 
réseau des rocades et échangeurs.
A ce titre, ces projets visent dans 
un premier temps, la décongestion 
des réseaux routiers relevant 
de la wilaya d’Alger, comme 
mesures urgentes à prendre dans 
le cadre de la concrétisation 
du projet structurant dédié à la 
décongestion de la capitale.
Quant au dernier projet de 
marché, il porte sur la réalisation 
des installations et équipements 
d’exploitation de l’autoroute 
Est-Ouest, qui consistent en : 
gares de péages, des centres 
d’exploitation et d’entretien, 
des aires annexes le long de 
l’autoroute Est-Ouest, ainsi 
que les principaux équipements 
nécessaires à l’exploitation de 
cette autoroute.
Ce projet d’intérêt national répond 
également aux conclusions de 
la réunion du Gouvernement du 
09 décembre 2020, chargeant le 
ministre en charge des Travaux 
publics de veiller à l’achèvement, 
avant la fin de l’année 2021, des 
travaux du tronçon restant de 
l’autoroute Est-Ouest, et à la 
mise en service des stations de 
péage, afin de rentabiliser cette 
infrastructure routière et de lui 
garantir des ressources pérennes 
pour sa maintenance» .

Le Premier  ministre 
français Jean Castex est 
attendu les 10 et 11 avril 

prochain à Alger  dans le cadre  de 
la réunion du cinquième Comité 
Interministériel de Haut Niveau 
(CIHN), a rapporté hier  samedi 
le quotidien El Watan.
Pas moins de huit ministres , dont 
celui des Affaires étrangères, la 
Défense , l’Economie, l’Intérieur  
et des hommes d’affaires 
et dirigeants d’entreprises, 
accompagneront dans sa visite 
le Premier ministre français, 
ajoute la même source qui précise 
que l’agenda de cette réunion  
«couvrira un large éventail  de 

sujets d’intérêt bilatéral, régionale, 
, la coopération économique, les 
échanges humains et éducatifs 
, les questions diplomatiques  et 
sécuritaire ainsi que le dossier de 
la mémoire.»
La visite attendue de Jean Castex 
intervient  dans un contexte 
bilatéral marqué par un regain de 
«chaud» entre Alger et Paris, à la 
faveur de la relation du confiance 
qui existe actuellement entre le 
président Abdelmadjid Tebboune 
et son homologue français 
Emmanuel Macron , tous deux 
soucieux d’imprimer une nouvelle 
impulsion à la dynamique des 
relations bilatérales. 
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AnnAbA / CooPÉRA TIon ÉConoMIQue

S.E. l'Ambassadeur d'Autriche Peter Elsner Mackay hôte de la CCI Seybouse
Les domaines industrie, agroalimentaire et 

transfert technologique passés en revue

L'Ambassadeur 
d'Autriche, son 
excellence Peter 

Elsner Mackay, accompagné 
de l'attaché commercial 
France Bachleitner a exprimé, 
jeudi passé, la volonté de son 
pays à renforcer ses relations 
économiques avec l’Algérie, 
notamment dans divers 
domaines a-t-il indiqué, lors de 
sa visite à la CCI Seybouse où 
les deux hommes ont été reçus 
respectivement par le président 
et le directeur de cette institution 
économique Mansouri Riad 
Mohamed et Haddad Khaled, 
ainsi que les vice-présidents 
Biad et Ouloudji. Le diplomate 

Autrichien a précisé, à cet 
effet, que cette visite devra 
permettre d’échanger sur le 
plan économique des points de 

vue sur les questions d’intérêt 
commun. S.E l'Ambassadeur 
d'Autriche Peter Elsner 
Mackay a dans ce cadre précis 

indiqué que son pays cherche 
à développer des affaires 
économiques, notamment 
dans les filières de l'industrie 

sidérurgiques et métallique, 
l'agroalimentaire et le tourisme 
dans la wilaya d’Annaba, une 
région à vocation touristique."a-
t-il souligné. En outre, les 
perspectives de développement 
de la coopération bilatérale 
dans le domaine de la 
formation, les produits "Bio" et 
le transfert technologique ont 
été également au centre des 
discussions de cette rencontre 
bilatérale. Cette visite a permis 
d'aborder certains sujets  par 
les responsables de la CCI 
Seybouse en matière surtout 
d’expérience et de savoir- faire 
dans certains domaines  dans 
la perspective de la nouvelle 
stratégie économique de 
l’Algérie.

 Tayeb Zgaoula

AnnAbA / VISITe MInISTÉRIeLLe

La ministre de la solidarité nationale, de la Famille 
et de la condition de la Femme, Kaouther krikou, 

en visite de travail et d’inspection à Annaba

AnnAbA / JouRnÉe MonDIALe De LA  TRISoMIe 21

Une journée célébrée sous le signe de
‘’Oui à la différence... vivons la ensemble’’

La ministre de la solidarité 
nationale Kaouther 
Krikou a effectué, 

hier, une visite de travail et 
d'inspection à Annaba. La 
première étape de sa visite 
a été le palais de culture ‘’ 
Boudiaf Mohamed’’ où elle 
a présidé une journée d'étude 
sur la trisomie et les modalités 
de sa prise en charge. Dans le 
même contexte, la ministre a 
visité une exposition organisée 
par la femme au foyer où elle 

a eu l’occasion d’échanger 
longuement avec les femmes 

présentes. Poursuivant son 
itinéraire,  madame la ministre 

a donné le coup d'envoi de 
la caravane de solidarité sur 
l'entrepreneuriat des femmes 
dans les zones d'ombres.
Accompagnée du wali 
d'Annaba, Berrimi Djamel 
Eddine,  et des autorités civiles 
et militaires, la ministre de la 
Solidarité Nationale, de la 
Famille et de la Condition 
de la Femme a octroyé des  
microcrédits,  estimé à 10 
millions de cts au profit de pas 
moins de 50  femmes porteuses 
de projets et à la femme rurale.

Dans le même sillage, l’hôte 
de la wilaya  n'a pas manqué 
de signaler et mettre en 
évidence l'intérêt que porte son 
département aux personnes 
aux besoins spécifiques pour 
les insérer dans le monde 
du travail,  considérant que 
cette frange de la société 
est très importante et que le 
gouvernement ne ménagera 
aucun effort pour assurer une 
vie meilleure à ces derniers. A 
Seraidi, la ministre a visité un 
projet d'apiculture.

Si le 21 mars annonce le début 
du printemps, avec son doux 
renouveau de parfums et ses 

fleurs rivalisant de couleurs…C’est 
aussi la date qui a été choisie par 
le mouvement britannique ‘’Down 
Syndrom International’’ pour 
célébrer la journée mondiale de la 
trisomie 21.  Et à cette occasion, 
la bibliothèque principale de 
lecture publique ‘’Berkat Slimane’’ 
a organisé, en collaboration 
avec l’Association Nationale 
pour l’Insertion scolaire et 
professionnelle des enfants porteurs 
de Trisomie 21 (ANIT-Annaba-), 
une journée de sensibilisation 

et d’information pour en savoir 
davantage sur le syndrome de 
Down, qui est un trouble héréditaire 
présent à la naissance, causé par la 
présence de copies supplémentaires 
du chromosome 21.
Cette anomalie chromosomique 
touche les enfants de par le 
monde, sans distinction raciale, 
ni de couche socio-économique. 
Pourtant, en réalité, notre société 
veut que les personnes atteintes 
de trisomie 21 soient, encore et 
toujours, exclues et marginalisées. 
Et l’un des principaux rôles 
de  L’ANIT, d’ailleurs, est de 
chasser les préjugés qui gravitent 
autour des trisomiques, car leur 

intégration passe, en premier lieu, 
par un changement du regard que 
l’on porte sur eux et d’admettre que 
ces individus peuvent être acteurs 
à part entière dans notre société et 
dans la vie active. 
l’Association Nationale 
pour l’Insertion scolaire et 

professionnelle des enfants porteurs 
de Trisomie 21  contribue avec force 
pour faire connaitre la trisomie au 
grand public et attirer les pouvoirs 
publics sur les questions d’insertion 
en leur proposant des méthodes 
d’accompagnement pour que les 
personnes trisomiques puissent 

aller à l’école, travailler, au-delà 
de leur différence…Mais, il reste 
cependant beaucoup de chemin 
à faire…seulement si nous nous 
mettons main dans la main, nous 
réussirons à raccourcir  ce chemin 
pour le bien-être des porteurs de 
trisomie.

Sihem Ferdjallah

Sara Boueche
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AnnAbA / eL HADJAR

En prévision du mois sacré 
de Ramadhan, le commerce 

informel revient en force 

A l’approche du mois sacré de 
Ramadhan, on constate un 
retour en force du commerce 

informel à la commune d’El Hadjar. 
Les abords des cités et les espaces 
publics sont à nouveau squattés par des 
dizaines de jeunes vendeurs informels, 
de retour pour occuper les espaces 
publics.  Des marchands de fruits et 
légumes à bord de leurs  camionnettes 
proposent leurs marchandises…on les 
remarque au détour de chaque coin de 
rue, étalant leurs marchandises sur  les 
trottoirs ou sur des étals de fortune. Ce 
qui ne fait pas la joie des commerçants 
en situation régulière ou de certains 
habitants de ladite  commune qui  
interpellent les autorités locales en vue 
de mettre un  terme à cette anarchie 
et à ces nuisances d’insalubrité et 
sonores. Les vendeurs à la sauvette 
se sont multipliés rendant difficile la 
circulation des piétons sur les trottoirs 
du fait que plusieurs espaces publics  

ont été à nouveau squattés. Ce désordre 
a engendré beaucoup de désagréments 
chez les commerçants légaux  et au 
sein de la population, vu les tonnes de 
déchets abandonnés par les vendeurs 
en fin de journée. Même la circulation 
des piétons est  devenue difficile, 
sachant que ces derniers sont obligés  
de faire des détours ou d’emprunter 
la chaussée au risque de se faire 
faucher par des véhicules.  En dépit 
des requêtes adressées aux autorités 
locales et aux services de sécurité, les 
vendeurs illicites continuent de faire 
la pluie et le beau temps sur la ville et 
d’imposer leur diktat.

AnnAbA / LuTTe ConTRe LA  SPÉCuLATIon

Les éléments de la sûreté de wilaya et 
les agents de la DCP à pied d’œuvre

AnnAbA / SAnTÉ

Changements brusques climatiques
Les structures sanitaires prises d’assaut

AnnAbA / GenDARMeRIe nA TIonALe

Saisie de sept (7) quintaux de charbon

Dans le cadre des 
opérations menées 
sur le terrain par 

les services de la sûreté de 
wilaya, pour lutter contre 
toute forme de spéculation 
et de spéculation des prix 
des produits alimentaires, 
notamment ceux de 
large consommation, les 
éléments de la sureté 
de la wilaya d’Annaba 
ont organisé ,hier matin, 
en coordination avec la 

direction du commerce, 
une sortie sur le terrain 
au niveau des marchés 
et différents commerces 
d’Annaba. Des brigades 
mobiles et des policiers  
ont été réquisitionnés par 
la direction du commerce 
et la sureté de la wilaya, 
chargés de sillonner toutes 
les communes pour lutter 
contre la spéculation, 
la vente illégale de 
produits impropres à la 
consommation et autres 

pratiques commerciales 
frauduleuses. Le but de 
ces inspections étant de 
lutter contre les pratiques 
commerciales illégales, 

visant à préserver le 
pouvoir d’achat du 
citoyen, notamment avec 
l’intensification du contrôle 
sur l’affichage des prix et 

le contrôle de la qualité 
et de la conformité des 
marchandises exposées à la 
vente en vue de protéger la 
santé publique.

Suite aux changements brusques 
climatiques, observés sur la 
wilaya ces derniers jours et 

l’instabilité des températures, les 
services d’urgences des différents 
hôpitaux et polyclinique de la wilaya 
d’Annaba principalement au niveau 
de l’hôpital « Saint Thérèse » ne 
désemplissent pas depuis quelques 
jours. Les cas de bronchites de 
rhinopharyngite se sont accentués, 
selon des sources formelles, touchant 
enfants et adultes. Les médecins 
spécialistes expliquent cette montée 
en flèche de ces maladies par le 
phénomène des températures, à savoir 
du chaud et du froid. La fréquence 
des consultations est de plus en plus 
importante pour certaines catégories 
de la population vulnérable au froid, 
notamment les enfants et les personnes 
âgées, ce qui explique la ruée vers les 
structures sanitaires. De nombreux 
patients, ont été accueillis, bien que 
l’hôpital manque de personnel durant 
la nuit, c’est ce qui crée d’énormes 

tensions chez les parents des patients. 
Le personnel est souvent dépassé par 
ce rush et éprouve bien des difficultés 
à gérer cette situation. Il s’agit d’un 
établissement public et nous ne 
pouvons refuser l’accès à personne». 
«C’est une question d’organisation 
et nous allons y arriver; il faudra 
peut-être plus de personnel pour 
être opérationnel et efficace puisque 
les infections les plus importantes 
rencontrées sont la bronchiolite, la 
rhinopharyngite, la laryngite, l’asthme, 
la rhinite, l’angine, accompagnées 
généralement de fièvre. »

Les éléments de 
la brigade de la 
gendarmerie relevant 

du groupement territorial 
de la wilaya d’Annaba   ont 
opéré une saisie de sept (7) 
quintaux   de charbon destinés 
à la contrebande, a-t-on 
appris, hier, de la chargée de 
communication   de ce corps de 
sécurité. Les faits remontent à 
ces derniers jours, lorsque des 
informations sont parvenues à 

ce corps de sécurité  indiquant 
qu’un  camion provenant 
de Berrahal,  était chargé 
d’une quantité de  charbon. 
Le camion  a été arrêté pour 
contrôle au niveau du barrage 
de sécurité de la route RN44  où 
près de 620  kg de charbon ont 
été saisis. Selon notre source 
d’information cette quantité 
de charbon a été récupérée lors 
des  incendies dans la localité 
de ‘’Ain Chougua’’ . Dans une 
autre opération, les éléments 

de la gendarmerie d’Ain El 
Berda ont mis la main sur une 
quantité de 35 sacs de charbon 
à bord d’un véhicule de marque 
Toyota. Selon notre source  le 
conducteur transportait ces 
sacs de charbon  en provenance 
d’Eulma  et comptait les 
commercialiser à Annaba, 
indique notre source précisant 
que le charbon saisi a été remis 
à la conservation forestière de 
la wilaya.

Sarah Yahia

Imen.Boumaiz
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Turbulences météorologiques sur 32 wilayas

Participation des éléments de la police à la plantation de plus 
de 237.000 arbustes en 2020

bejaia:

Risques d’éboulements aux alentours du Cap Carbon 
après le séisme

Des turbulences 
météorologiques, 
dont des averses 

orageuses, des vents forts 
et des tempêtes de sable, 
toucheront 32 wilayas du 
pays, a averti ce samedi 
l’Office National de la 
Météorologie (ONM), selon 
interlignes. 
Dans un bulletin météo 
spécial rendu public sur son 
site, l’ONM a averti contre 

des averses orageuses qui 
affecteront dès cette matinée et 
jusqu’au lendemain plusieurs 
wilayas du pays. Il s’agit en 
l’occurence de : Chlef, Oum 
El Bouaghi, Béjaia, Béchar, 
Blida, Tebessa, Tlemcen, Tizi-
Ouzou, Alger, Jijel, Skikda, 
Annaba, Guelma, Constantine 
ainsi que Mostaganem, 
Oran, Boumerdes, El 
Tarf, Khenchela, Souk 
Ahras, Tipaza, Naâma, Ain 

Témouchent et Béni Abbès. 
D’après la même source, 
la quantité de pluies estimé 
oscillera entre 15 et 20 mm. 
L’ONM a également mis en 
garde contre des vents forts, 
provoquant des tempêtes 
de sables, qui affecteront 
les wilayas du Sud. Il cite 
les wilayas d’Adrar, Illizi, 
Tindouf, Djanet, Touggourt, 
Bordj Badji Mokhtar et Ain 
Salah en sus de Tissemsilt. 

Les éléments de la 
police nationale ont 
contribué, l’année 

dernière, à la plantation 
de 237.571 arbustes dans 
le cadre de la campagne 
nationale de reboisement 
organisée sous le slogan 
“Qu’on le plante”, a indiqué 
vendredi un communiqué de 
la Direction générale de la 
Sûreté nationale (DGSN), 
selon aps.
Dans un bilan rendu public 
à l’occasion de la Journée 
mondiale des Forêts, célébrée 
le 21 mars de chaque année, 
et organisée cette année 
sous le slogan “Restauration 

des forêts et bien-être”, la 
DGSN a fait savoir que “les 
éléments de la police ont  
participé, en 2020, à 867 

opérations de reboisement”, 
en collaboration avec 
les autorités locales et 
la société civile activant 

dans la protection de 
l’environnement.
Cette campagne nationale 
a permis la plantation d’un 
nombre important d’arbres 
rares et de certains types 
ravagés, l’année précédente, 
par les incendies et ce, pour 
contribuer à l’enrichissement 
de la flore en Algérie, 
élargir le domaine forestier, 
protéger le sol et lutter contre 
la désertification.
Le même corps, a mis en 
avant la poursuite de cette 
opération bénévole tout 
au long de l’année 2021 
de manière à contribuer 
aux efforts nationaux 

pour la concrétisation 
du programme visant le 
boisement de 125.000 
arbustes supplémentaires.
Outre les efforts déployés 
pour lutter contre toute 
tentative d’atteinte 
aux biens forestiers 
et à l’environnement, 
la DGSN veille à 
promouvoir la conscience 
environnementale et à faire 
connaitre l’importance 
de  la préservation de 
l’environnement dans le 
cadre du développement 
durable”, conclut la même 
source.

La direction du Parc 
national du Gouraya 
(Béjaïa) a appelé les 

citoyens à éviter de se rendre 
dans les sites situés aux alentours 
du Cap Carbon, pour présence de 
risques d’éboulements rocheux 
suite au dernier séisme (5,9 sur 
l’échelle de Richter) qui a touché 
la wilaya, a mis en garde la parc 

dans un communiqué vendredi 
sur sa Page Facebook, selon aps.
L’alerte concerne, notamment, 
la partie Est du Parc à savoir le 
Pic des singes, Cap Carbon, la 
Corniche et les Aiguades, a-t-
on précisé, en rappelant que la 
zone, ou quelques éboulements 
rocheux se sont produits suite 
au tremblement de terre dont 

l’épicentre a été localisé à 28 Km 
au nord-est du Cap Carbon, a été 
déstabilisée.
“Afin d’épargner nos visiteurs 
des dangers qui peuvent être 
engendrés par la chute de pierres, 
la direction du Parc National 
du Gouraya lance un appel aux 
citoyens particulièrement ceux 
qui fréquentent le Pic des singes, 
le Cap Carbon, la corniche et 
les Aiguades, à faire preuve de 
plus de prudence et de vigilance, 
ces jours-ci”, selon le même 
communiqué.
Cette même institution a invité les 
citoyens à « éviter d’emprunter le 
sentier de la corniche du grand 
phare et des Aiguades, car le 
risque de chute de pierres est très 
probable » et à « ne pas fréquenter 
les aires de jeux particulièrement 
celles situées dans des endroits 
rocheux (Cap Carbon) » pour leur 

sécurité et celle de leurs enfants.
Le séisme, d’une magnitude 
de 5,9 sur l’échelle de Richter 
enregistré à 1 h 04 à 28 km au 
nord-est du Cap Carbon (Béjaïa), 
n’avait pas causé de pertes 
humaines, ni généré de grands 
dégâts matériels, faisant quelques 
blessés dont un jeune homme 
souffrant d’un poly-traumatisme, 
subi après qu’il eut sauté du 
troisième étage de l’immeuble où 
il réside, rappelle-t-on.
Un communiqué, diffusé jeudi, 
par la Direction générale de la 
Protection civile (DGPC) a, en 
outre, fait cas de l’effondrement 
partiel de trois vieilles maisons 
vacantes sur les hauteurs de 
Bejaia, une fissuration des cages 
d’escaliers de deux bâtiments 
au quartier Seghir (commune de 
Béjaïa) et un effondrement partiel 
d’un balcon d’une autre maison.

Le ministre de l’Intérieur et 
de Collectivité locales et de 
l’Aménagement du Territoire, 
Kamel Beldjoud qui s’était 
rendu le jour même du séisme, à 
Béjaïa, en compagnie du ministre 
de la Santé, de la Population 
et de la Réforme hospitalière, 
Abderrahmane Benbouzid, 
de la ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille et de la 
Condition de la femme, Kaoutar 
Krikou et du ministre du Travaux 
publics et des Transport, Kamel 
Nasri, ainsi que du ministre de 
l’Habitat, de l’Urbanisme et de la 
Ville, Mohamed Tarek Belaribi, 
avait fait cas de la “disponibilité 
du Gouvernement de venir en 
aide aux victimes, notamment 
celles dont les habitations ont été 
détériorées ou subies de grand 
dégâts”, rappelle-t-on.
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Joe Biden appelle à la mobilisation face aux violences contre 
les Américains d’origine asiatique

Commerces, déplacements, dérogations... un confinement 
version allégé débute pour un tiers de la population

Le gouverneur de la Banque centrale de Turquie limogé

Certains déplacements 
seront notamment 
autorisés « dans un rayon 

de 30 kilomètres autour du lieu 
de résidence », selon lemonde fr.
Dans la nuit du vendredi 19 
mars au samedi 20, un tiers de 
la population (21 millions de 
personnes) est de nouveau entrée 
dans une forme de confinement, 
pour au moins un mois. Une 
décision que s’est résolu à 
prendre l’exécutif en raison de 
l’intensité de la« troisième vague 
» de l’épidémie de Covid-19 
dans certaines régions. Seize 
départements – les huit de l’Ile-
de-France, les cinq des Hauts-
de-France, les Alpes-Maritimes, 

la Seine-Maritime et l’Eure – 
sont concernés par ces nouvelles 
mesures, moins strictes toutefois 
que lors du premier confinement 
national il y a un an.
« Je crois que le mot confinement 
n’est pas adapté », a déclaré 
vendredi le président de la 
République, Emmanuel Macron, 
qui avait affiché à la fin de 
janvier sa volonté d’éviter tout 
confinement. « Ce qu’on veut, 
c’est freiner le virus sans nous 
enfermer », a-t-il déclaré lors 
d’une rencontre à l’Elysée pour 
la Journée de la francophonie. 
« Ce qu’on a appris en un an, 
c’est qu’il ne faut pas multiplier 
les interactions. (…) Le seul 

moyen, c’est de freiner ses 
contacts pour éviter que le virus 
ne se diffuse. Mais se promener 
dehors n’est pas mauvais », a-t-il 
poursuivi. Dans ce cadre, « nous 
parlons de mesures de freinage 
supplémentaires ».
• Fleuristes, chocolatiers 
ou cordonniers autorisés à 
rouvrir
Le ministère de l’économie a 
allongé vendredi soir la liste 
des commerces jugés essentiels 
et qui pourront être ouverts 
dans les seize départements 
soumis au reconfinement. En 
sus des commerces qui avaient 
pu rester ouverts lors des 
précédents confinements, sont 

autorisés à ouvrir : libraires, 
disquaires, coiffeurs, fleuristes, 
chocolatiers, cordonniers, 
concessions automobiles sur 
rendez-vous, selon Bercy. Les 
visites de biens immobiliers 
seront aussi possibles. Comme 
c’est déjà le cas actuellement, 
les commerces situés dans les 
centres commerciaux restent 
fermés et les marchés en 
extérieur restent ouverts. La 
vente sur le pas-de-porte (« click 
and collect ») reste également 
autorisée pour les commerces 
fermés, sauf ceux situés dans les 
centres commerciaux.
Lors du premier confinement, la 
plupart des commerces avaient 

dû garder leur rideau baissé 
pendant deux mois, à l’exception 
des supermarchés et d’un 
certain nombre de commerces 
de bouche, ou ceux vendant des 
matériaux de construction, de 
l’informatique, des journaux ou 
encore les blanchisseries. A la fin 
du mois d’octobre, au moment 
du deuxième confinement, 
ont été ajoutés les produits de 
toilette, d’hygiène, d’entretien 
et de puériculture. De nombreux 
secteurs réclamaient depuis le 
droit de rester ouverts en cas de 
reconfinement, et les libraires 
avaient gagné ce droit à la fin de 
février.

Naci Agbal, qui avait été nommé 
en novembre, va être remplacé 
par l’économiste et homme 

politique Sahap Kavcioglu, selon un 
décret présidentiel paru vendredi, selon 
lemonde fr.
C’est une décision qui pourrait susciter 
de l’inquiétude quant à l’indépendance 
de la Banque centrale de Turquie. Le 
gouverneur de l’institution, Naci Agbal, 
a été limogé et remplacé par l’économiste 
et homme politique Sahap Kavcioglu, 
selon un décret présidentiel paru tard 
vendredi 19 mars.
M. Agbal, ancien ministre des finances, 
n’occupait ce poste que depuis novembre. 

Il y avait été nommé par le président 
Recep Tayyip Erdogan à l’occasion 
d’une refonte de son équipe économique.
Quatrième gouverneur depuis juillet 
2019
Aucune raison officielle n’a été avancée 
mais ce changement de direction 
intervient au lendemain d’une forte 
hausse du principal taux directeur de 
l’institut, passé à 19 %. La Banque 
centrale avait expliqué vouloir contrer 
l’inflation, qui a augmenté de 15,6 % en 
rythme annuel en février. Cette mesure 
avait été favorablement accueillie sur les 
marchés de change.
Le président turc, Recep Tayyip 

Erdogan, est ouvertement hostile aux 
taux d’intérêts élevés, estimant, à rebours 
des théories économiques classiques, 
qu’ils aggravent l’inflation. Il les a un 
jour qualifiés de « mère et père de tous 
les maux ». Il voudrait ramener le taux 
annuel d’inflation à moins de 10 % d’ici 
à la fin de l’année prochaine et à 5 % 
d’ici à la prochaine élection, prévue en 
2023.
M. Kavcioglu, dont la nomination est 
tombée vendredi soir après la fermeture 
des marchés financiers, deviendra le 
quatrième gouverneur de la banque 
centrale nommé depuis juillet 2019. 
Economiste et ancien député du parti 

au pouvoir, il avait signé en février 
un billet d’opinion dans le quotidien 
progouvernemental Yeni Safak, dans 
lequel il estimait que la banque centrale 
ne devrait pas insister pour mettre en 
place une politique de taux d’intérêts 
élevés car cela conduirait à plus 
d’inflation.
La livre turque avait regagné environ 
15 % de sa valeur face au dollar depuis 
l’entrée en fonction de M. Agbal en 
novembre et le changement d’équipe 
économique, qui avait également vu la 
démission du gendre de M. Erdogan, 
Berat Albayrak, du poste de ministre des 
finances.

La visite du président, 
vendredi à Atlanta, 
devait être consacrée à la 

pandémie de Covid-19, mais les 
fusillades qui ont entraîné mardi 
la mort de six femmes d’origine 
asiatique ont changé la teneur du 
déplacement, selon lemonde fr.
Nombre d’entre eux vivent 
désormais dans « la peur ». Le 
président américain, Joe Biden, 
a appelé, vendredi 19 mars, 
depuis Atlanta à la mobilisation 
face aux violences dont sont 
victimes les Américains 
d’origine asiatique.
Cette visite présidentielle dans 
cette grande ville du Sud devait 
être consacrée à la pandémie de 
Covid-19, mais les fusillades 
qui ont entraîné mardi la mort de 
huit personnes, dont six femmes 
d’origine asiatique, ont changé 
la teneur du déplacement.
Allusion à Donald Trump
« Quelles que soient les 
motivations [du tireur], nous 
savons la chose suivante : les 
Américains d’origine asiatique 
sont inquiets et, au cours de 
l’année écoulée, se sont réveillés 

chaque matin avec le sentiment 
que leur sécurité et celle de 
leurs proches étaient en jeu », 
a souligné Joe Biden, le visage 
grave.
« Les mots sont importants », 
a-t-il insisté, dans une allusion à 
peine voilée à son prédécesseur 
Donald Trump, accusé d’avoir 
encouragé les amalgames en 
qualifiant, à maintes reprises, le 
SARS-CoV-2 de « virus chinois 
».
Le président américain Joe 
Biden et la vice-présidente 
Kamala Harris, à l’université 

Emory d’Atlanta, en Géorgie, 
le 19 mars. ERIC BARADAT / 
AFP
« C’est le coronavirus, point 
! », a-t-il tranché après avoir 
rencontré, avec la vice-
présidente Kamala Harris, des 
représentants de la communauté 
asiatique. « Notre silence est 
une forme de complicité », a-t-il 
encore ajouté depuis l’université 
Emory, dénonçant « l’horrible 
poison du racisme ».
Appel à légiférer
Tout en appelant le Congrès 
à légiférer, il a insisté sur 

l’importance d’une véritable 
prise de conscience « Si les 
lois peuvent améliorer les 
choses, nous devons changer 
dans nos cœurs. La haine n’a 
pas sa place en Amérique. » Le 
président démocrate a ordonné 
la mise en berne des drapeaux 
jusqu’à lundi en l’honneur des 
huit personnes abattues mardi 
par un jeune homme blanc de 
21 ans. Interpellé après avoir 
ouvert le feu dans trois salons de 
massage asiatiques d’Atlanta et 
sa banlieue, Robert Aaron Long 
a reconnu les faits et été inculpé 
de meurtre.
Lors de son interrogatoire, il 
a nié tout mobile raciste, se 
présentant comme un « obsédé 
sexuel » désireux de supprimer 
« une tentation ». « Ses mobiles 
font toujours l’objet d’une 
enquête mais il ne semble pas 
avoir été motivé par le racisme 
», a déclaré le directeur du FBI, 
Chris Wray, dans un entretien à 
la radio NPR.
« Hostilité mortelle, virulente, 
haineuse »
« Le suprémacisme blanc 

nous tue, vraiment », a déclaré 
à l’Agence France-Presse 
Stephanie Cho, de l’organisation 
Asian Americans Advancing 
Justice d’Atlanta. L’association 
Stop AAPI Hate a été informée 
de plus de 3 800 menaces et 
agressions contre les Américains 
d’origine asiatique au cours de 
l’année écoulée.
« On devrait considérer qu’il 
s’agit de crimes racistes parce 
qu’on sait que c’est le cas », a, 
de son côté, estimé le candidat 
à la mairie de New York et 
ex-prétendant à la primaire 
démocrate Andrew Yang, lors 
d’un meeting. L’entrepreneur 
a raconté avoir grandi « avec 
une impression constante 
d’invisibilité, de moquerie, de 
mépris » mais, a-t-il ajouté la 
voix tremblante, cette hostilité 
s’est « transformée de manière 
mortelle, virulente, haineuse ».
Pour répondre aux inquiétudes 
de cette minorité, plusieurs 
grandes villes, de Chicago à 
Los Angeles, se sont engagées 
à renforcer la présence policière 
dans les quartiers où elle vit.
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ARAbIe SAouDITe: 

les Houthis revendiquent une attaque aux drones 
contre une raffinerie

CoVID-19: 

la Belgique durcit ses restrictions pour faire face à 
l’arrivée d’une 3e vague

la Turquie quitte la Convention d’Istanbul qui réprime 
les violences faites aux femmes

la Haute 
autorité de santé 

recommande 
le vaccin 

AstraZeneca 
seulement aux 
plus de 55 ans L

e conflit au Yémen 
continue d’avoir 
des répercussions 
en Arabie saoudite 

avec ce vendredi 19 mars une 
nouvelle attaque de drones 
contre une raffinerie de pétrole 
à Riyad revendiquée par les 
Houthis. Cette attaque n’aurait 
pas fait de victime et l’incendie 
qui a été déclenché a été 
rapidement maîtrisé, selon les 
autorités locales. 
Cette attaque survient le 
jour même où les Houthis, 
soutenus par l’Iran, ont pris le 
contrôle d’un lieu stratégique 
: une montagne surplombant 
Marib, le dernier bastion du 
gouvernement dans le nord 
du Yémen et qui pourrait leur 

permettre de prendre cette 
localité. Une position qui 
aurait ensuite été l’objet de 
frappes aériennes de la part 
de la coalition militaire sous 
commandement saoudien.
C’est en tout cas la raison 

invoquée par les Houthis dans 
leur revendication de cette 
action. Six drones ont été utilisés 
pour mener à bien cette attaque 
contre une raffinerie à Riyad. 
Une « attaque lâche » selon le 
ministère saoudien de l’Énergie 

pour qui ce n’est pas seulement 
le royaume saoudien, mais 
aussi l’économie et la sécurité 
économiques mondiales qui 
sont visées.
Les États-Unis ont également 
fermement condamné cette 
attaque, la seconde de cette 
ampleur depuis début mars 
contre des installations 
énergétiques saoudiennes.
Ce jeudi les Houthis avaient 
réclamé à l’Arabie saoudite la 
fin du blocus aérien et maritime 
imposé par leur pays comme 
condition préalable à un accord 
de cessez-le-feu. Après cette 
dernière attaque, il semble peu 
probable que Riyad réponde 
favorablement à cette demande.

Les autorités belges se sont 
réunies ce vendredi 19 
mars à Bruxelles pour 

envisager la réponse à adopter 
face à l’arrivée de la troisième 
vague désormais en train de se 
concrétiser en Belgique. Comme 
dans d’autres pays européens, 
les Belges ont décidé de durcir 
les mesures restrictives et de 
maintenir le couvre-feu et la 
fermeture des frontières.
Dans les écoles belges, à partir du 
24 mars au plus tard, le port du 
masque va devenir obligatoire dès 

la cinquième année de primaire, 
soit deux ans plus tôt que ce 
qui était le cas pour l’instant. À 
partir du 3 avril, dans les trains 
touristiques, les personnes de plus 
de douze ans devront occuper des 
sièges côté fenêtre. Cette mesure 
apparemment sans queue ni tête 
est destinée à endiguer le tourisme 
d’un jour vers le bord de mer où 
les Belges ont l’intention de se 
précipiter pendant les vacances 
de Pâques puisque les frontières 
restent fermées.
Le taux d’infection a augmenté 

d’un tiers en Belgique en une 
semaine, provoquant une très 
grande inquiétude des autorités.
« Notre comportement, dans 
les semaines qui viennent, sera 
la clé pour casser les chaînes 
de contamination. Évitez 
au maximum, les contacts 
rapprochés. Si vous voulez voir 
quelqu’un faites-le à l’extérieur, 
gardez vos distances et soyez 
prudents et de cette manière-là on 
garde la perspective », a déclaré 
le Premier ministre fédéral belge 
Alexander De Croo.

La Turquie s’est retirée 
du premier instrument 
contraignant au monde 

pour prévenir et combattre les 
violences faites aux femmes, selon 
un décret présidentiel publié ce 
vendredi 19 mars. Cette décision 
a aussitôt suscité les critiques du 
principal parti d’opposition, le 
CHP.
Après des mois de polémique, 
la Turquie est passée à l’acte, 
rapporte notre correspondante à 
Istanbul, Anne Andlauer. C’est 
par un décret publié au milieu 
de la nuit que Recep Tayyip 
Erdogan annonce retirer son pays 
de la « Convention du Conseil 
de l’Europe sur la prévention 
et la lutte contre la violence à 
l’égard des femmes et la violence 
domestique », plus connu sous le 

nom de convention d’Istanbul. 
Cette Convention, l’actuel 
président turc – à l’époque 
Premier ministre – en avait été le 
premier signataire en mai 2011. 
Elle oblige les gouvernements à 
adopter une législation réprimant 
les violences domestiques et les 
abus similaires, y compris le viol 
conjugal et la mutilation génitale 
féminine. 
Juridiquement, la méthode est 
contestable. Un texte adopté par 
le Parlement turc ne peut pas, 
en principe, être annulé par le 
président. Mais l’enjeu, pour 
Tayyip Erdogan, est purement 
politique. L’an dernier, sous la 
pression de groupes religieux 
prêts à monnayer leur soutien 
pour le scrutin de 2023, des 
cadres du parti au pouvoir, 

l’AKP, avaient accusé le traité 
de nuire à la « structure de la 
famille turque ». Ils prétendaient 
que la convention, en bannissant 
les discriminations fondées sur 
l’orientation sexuelle ou l’identité 
de genre, encourageait en fait 
l’homosexualité. Ses références 
à l’égalité étaient, selon eux, 
utilisées par la communauté 
LGBT pour être mieux acceptée 
dans la société. Ils soutenaient 
aussi que ce texte était l’une des 
causes de la hausse du nombre de 
divorces.
La Turquie avait débattu d’un 
éventuel retrait de cette Convention 
après qu’un responsable du parti 
au pouvoir du président Recep 
Tayyip Erdogan eut soulevé la 
question de l’abandon du traité 
l’année dernière. Depuis lors, des 

femmes sont descendues dans 
les rues d’Istanbul et d’autres 
villes, appelant le gouvernement 
à s’en tenir à la Convention. Le 
décret suscite donc la colère des 
associations féministes.
Le principal parti d’opposition 
CHP a critiqué cette décision. 

Gokce Gokcen, vice-présidente 
du CHP, chargée des droits 
humains, a tweeté que l’abandon 
de cette Convention signifiait « 
laisser les femmes être tuées ». « 
Malgré vous et votre malfaisance, 
nous allons rester en vie et faire 
ressusciter la Convention », a-t-
elle écrit sur Twitter.

La Haute autorité de 
santé a mis à jour ses 
recommandations, 

vendredi, concernant le vaccin 
AstraZeneca. Elle appelle 
désormais à le réserver aux 
personnes âgées de 55 ans et plus.
La Haute autorité de santé (HAS) 
a donné son feu vert, vendredi 
19 mars, à la reprise “sans 
délai” de la vaccination avec les 
doses d’AstraZeneca, suspendue 
pendant trois jours en raison des 
craintes suscitées notamment par 
des cas de formation de caillots 
sanguins. Dans un nouvel avis, 
elle recommande cependant de le 
réserver désormais aux personnes 
de 55 ans et plus.
Ce vaccin était jusqu’ici 
recommandé pour les personnes 
âgées de 50 ans et plus. Cette 
restriction a été décidée car les 
graves, et rares, troubles de la 
coagulation qui avaient motivé 
la suspension de ce vaccin dans 
plusieurs pays européens ont 
uniquement été observés chez 
des moins de 55 ans, a précisé 
l’autorité de santé française. Il y 
a eu trois cas en France, a-t-elle 
ajouté.
L’Agence européenne des 
médicaments (EMA) a jugé 
jeudi le vaccin du laboratoire 
anglo-suédois “sûr et efficace”, 
mais “estime que la possibilité 
de lien entre le vaccin et des cas 
de coagulation intravasculaire 
disséminée (trouble de la 
coagulation) et de thrombose 
veineuse cérébrale (formation 
de caillots dans des veines du 
cerveau, NDLR) ne peut être 
écarté à ce jour”, a souligné la 
HAS.
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Alors que la liste pour 
les prochains matchs 
de l’équipe nationale 

n’est pas encore publiée, les 
deux internationaux évoluant au 
Qatar, Baghdad Bounedjah et 
Youcef Belaili, se trouvent déjà 
en stage à Sidi Moussa.
L’attaquant Bounedjah a publié 
une photo sur son compte 
Instagram, avec son ami 
d’enfance et ancien coéquiper au 
RCG Oran.
Un dirigeant d’Al Sadd nous 
a également confirmé l’info, 
précisant que Bouendjah a 
voyagé en Algérie il y’a 4 jours.

Le stade Mustapha Tchaker 
est fin prêt pour abriter les 
compétitions nationales 

et internationales, suite à 
l’achèvement des travaux de 
son réaménagement selon les 
standards internationaux fixés 
par la Fédération internationale 
de Football (FIFA), ont annoncé, 
vendredi, les services de la wilaya 
de Blida.
Le stade est fin prêt pour 
accueillir le match qui opposera 
la sélection nationale de football 
à son homologue de Botswana, 
le 29 mars, dans le cadre de la 
6e et dernière journée du 8e 
Groupe des qualifications à la 

Coupe d’Afrique des Nations 
de Football (CAN-2021) au 
Cameroun, reportée pour 2022, 
affirme-t-on de même source.
Les travaux ont porté sur la mise 
en place d’un gazon naturel 
aux «normes internationales» 
et sous la supervision de cadres 
nationaux, ainsi que sur le 
changement de l’emplacement 
des vestiaires conformément aux 
règlementations de la FIFA.
Les travaux ont également 
porté sur la couverture de la 
tribune officielle, l’éclairage et 
l’aménagement de la tribune 
réservée à la presse, de façon à 
permettre la transmission des 

matchs dans de bonnes conditions. 
L’opération a englobé, en outre 
l’aménagement d’une salle pour 
les conférences de presse et la 
peinture des gradins.
Pour rappel, le Wali de 
Blida, Kamel Nouisser, 
avait précédemment fait état 
du lancement des travaux 
d’équipement des gradins en 
sièges, après la rencontre entre 
la sélection nationale de Football 
et celle du Botswana et ce, dans 
le cadre de l’opération de grande 
envergure dont a bénéficié 
cette structure sportive, en vue 
de remédier aux différentes 
insuffisances relevées.

Le mérite revient aux 
joueurs et autres 
entraîneurs qui ne se 

sont pas tus devant la décision 
de bloquer les internationaux 
étrangers évoluant en Europe. 
Ils étaient nombreux à dénoncer 
cette décision jugée injuste. Le 
dernier en date n’est autre que le 
coéquipier de Slimani et Benlamri 
à Lyon, à savoir Memphis Depay, 
qui avait tellement bien parlé 
que cela n’a laissé aucune autre 
option que de trouver le moyen de 
laisser les joueurs internationaux 
de rejoindre leurs sélections hors 
du vieux continent. Cependant, 
les équipes nationales sont 
tenues de respecter certaines 
réserves. Bénéficiant d’une 
dérogation spéciale, les joueurs 
qui doivent rejoindre leurs 

sélections respectives doivent 
en compagnie des fédérations 
respecter les protocoles sanitaires 
sans pour autant être obligés 
d’observer une ‘’septaine’’ 
lorsqu’ils retourneront en France. 
Il est également imposé aux 
joueurs notamment africains, 
puisque c’est d’eux dont il 
s’agit en premier lieu, d’utiliser 
des vols privés. Ainsi cette 
dérogation devrait concerner 
les clubs de L1 et L2 française, 
ce qui va permettre à Belmadi, 
d’avoir un effectif plus complet 
pour les prochains matches face 
à la Zambie et le Botswana. 
Reste maintenant à savoir si cela 
va concerner uniquement les 
championnats de France et si les 
autres pays d’Europe feront de 
même.
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Bounedjah et Belaili déjà en stage à Sidi Moussa

Stade Mustapha Tchaker : 
Les travaux de réaménagement 

achevés

Ligue 1 française: 
Dérogation pour 

les internationaux 
étrangers
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borussia Dortmund : 
Erling Haaland a choisi son futur club 

bundesliga : 
Le Bayern et Lewandowski s’amusent, la Ligue des 

Champions s’éloigne pour le BvB

D’après la presse 
espagnole, le 
buteur du Borussia 

Dortmund sait où il veut jouer la 
saison prochaine.
Où jouera Erling Haaland la 
saison prochaine ? Voilà une 
question que tout le monde se pose 
en Europe. Considéré comme le 
grand avant-centre de la décennie 
à venir, le cyborg norvégien 
est dans le viseur de toutes les 
grosses écuries européennes. 
Après tout, on parle d’un joueur 
qui écrase tout sur son passage, 
avec 10 buts en 6 rencontres 
de Ligue des Champions cette 
saison notamment.
Real Madrid, FC Barcelone, 
Chelsea, les deux clubs de 

Manchester... Tous rêvent 
de se l’offrir. Visiblement, 
son avenir devrait s’écrire en 
Espagne. Joan Laporta, ami 
proche de Mino Raiola, en a 
fait sa priorité pour le mercato 
estival du Barça. Seulement, 
les dernières informations du 
quotidien ABC indiquent que les 
socios barcelonais risquent de 
le voir revêtir un maillot qu’ils 
n’apprécient pas vraiment.
Il n’y a pas de doutes dans sa 

tête
Le journal ibérique explique que 
le joueur a décidé : il veut jouer 
au Real Madrid. Et ce, dès la 
saison prochaine. Le principal 
concerné et son sulfureux agent 
italien négocient déjà avec 

l’écurie allemande pour un 
départ, en direction de Madrid 
donc. Le joueur souhaite écrire 
son histoire dans le plus grand 
club européen et aurait donc 
définitivement tranché en faveur 
des Merengues.
Reste maintenant à voir comment 
l’opération se bouclera. Le Real 
Madrid est plus ou moins en 
position de force, puisqu’avec 
une clause libératoire à 75 
millions d’euros à partir de 
2022, l’écurie allemande sait que 
pour réaliser une grosse vente à 
la hauteur du talent du joueur, 
c’est cet été ou jamais. Plusieurs 
médias européens évoquaient 
ainsi un montant de 100 millions 
d’euros. Affaire à suivre...

Grâce notamment à un triplé 
de Robert Lewandowski, 
le Bayern s’est facilement 

imposé contre Stuttgart 4-0. Dans 
le même temps, le Borussia 
Dortmund a arraché le nul 2-2 
à Cologne avec un doublé de 
Haaland. Une mauvaise opération 
car l’Eintracht et Wolfsbourg ont 
gagné et prennent le large sur le 

BvB.
Encore une fois, la Bundesliga 
nous a servi en spectacle. En 
seulement quatre matches ce 
samedi après-midi, les huit 
équipes nous ont offert pas 
moins de 18 buts ! Le Bayern a 
évidemment participé à la fête. 
Lors de la réception de Stuttgart, 
formation plutôt surprenante 

depuis le début de la saison, le 
champion en titre n’a pas fait de 
détail, répondant à la victoire de 
Leipzig hier soir. Vainqueurs 4-0, 
les Bavarois reprennent 4 points 
d’avance sur leurs rivaux.
La différence s’est faite en 
première période où le Bayern 
a fait du promu sa chose. 
Lewandowski a réalisé un triplé 

(18e, 23e, 39e) et aurait dû 
marquer un 4e but en seconde 
période sans un invraisemblable 
raté. C’est Gnabry qui a marqué 
la réalisation du break (22e). 
Pourtant, il y avait de quoi se faire 
peur puisque dès la 13e minute, 
Alphonso Davies a écopé d’un 
jaune, transformé en rouge après 
visionnage des images. Malgré 

un match joué à dix contre onze 
quasiment de bout en bout le 
rekordmeister n’a pas tremblé, 
bien au contraire. Le PSG est 
prévenu.

La très mauvaise opération 
du BvB

Dans l’autre grande rencontre de 
la journée, le Borussia Dortmund 
a vécu un match compliqué. 
En déplacement sur la pelouse 
de Cologne, le BvB s’est sauvé 
in extremis d’une nouvelle 
défaite, confirmant son immense 
irrégularité sur l’ensemble de 
la saison. Longtemps mené 
malgré l’ouverture du score de 
Haaland (3e), le club de la Rhur 
est parvenu à égaliser à 2-2 dans 
les derniers instants grâce à son 
serial buteur norvégien, auteur 
aujourd’hui de ses 20e et 21e 
buts. 5e, une place qualificative à 
la Ligue des Champions s’éloigne 
pour Dortmund.
Car dans le même temps, 
Wolfsbourg et l’Eintracht 
Francfort se sont imposés et 
prennent le large sur le BvB. 
Les Loups sont allés gagner à 
Brême 2-1 grâce à des buts de 
Sargent contre son camp (8e) et 
Weghorst (42e). Ils confirment 
leur 3e place au classement avec 
4 points d’avance sur l’Eintracht. 
Les Aigles aussi ont fait le boulot 
en s’imposant sur l’Union Berlin 
4-2 au terme d’un match animé. 
André Silva a notamment marqué 
un doublé et permet à son équipe 
de prendre 4 unités d’avance sur 
le BvB.
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WhatsApp désormais incompatible avec certains iPhone 
et iPad après une mise à jour

Ce bracelet va permettre de contrôler les objets 
sans les toucher !

Attention, si vous 
utilisez hatsApp 
sur un appareil 

qui commence à dater, 
l’application pourrait bientôt 
ne plus être accessible. 
La dernière mise à jour, 
déployée cette semaine, 
rend la messagerie obsolète 
sur certains smartphones et 
tablettes.
Sont ainsi concernés tous 

les iPhone fonctionnant 
sous iOS 9 (déployé en 
2016) ou antérieur, rapporte 
Phonandroid. qui relaie un 
billet de blog de WhatsApp. 
C’est le cas des iPhone 4S, 
dernier modèle à ne pas 

pouvoir aller au-delà de cette 
version d’ iOS. Il faudra donc 
désormais posséder un iPhone 
5 ou plus récent pour pouvoir 
disposer de la dernière 
version de WhatsApp.
Un risque pour la sécurité
Les iPad 2, 3 et Mini 1 sont 

aussi touchés, ainsi que l’iPod 
Touch 5G. Tous les appareils 
Android fonctionnant sous 
l’OS 4.0.2 ou précédent sont 
dans la même situation. Tous 
ces smartphones et tablettes 
devraient pouvoir continuer 
à utiliser WhatsApp jusqu’au 
1er janvier 2022, mais la 
messagerie commencera 
probablement à montrer des 

dysfonctionnements.

Autre problème : ces 

appareils ne recevront 

donc plus de mise à jour de 

sécurité. Utiliser WhatsApp 

représentera donc un risque 

de cyberattaque ou de vol 

de données. Sur son site, 

la messagerie recommande 

aux utilisateurs concernés de 

sauvegarder leurs échanges 

sur un cloud et de les restaurer 

dès que possible sur un 

appareil plus récent capable 

de recevoir la nouvelle mise 

à jour.

Facebook vient de 
présenter en détail ses 
futurs bracelets pour 

interagir avec les éléments 
virtuels dans la réalité 
augmentée. En mesurant 
les impulsions nerveuses, 
ils pourront détecter les 
mouvements des doigts 
sans utiliser de caméra ou 
de gants. Des pressions et 
vibrations des bracelets 
permettront de ressentir les 
objets manipulés.
Avec ses casques de réalité 

virtuelle Oculus Quest, 
Facebook a mis en place 
une fonction expérimentale 
de suivi des mains, sans 
manettes, uniquement 
grâce aux caméras 
intégrées. La technologie 
est impressionnante, mais 
loin d’être parfaite. Son 
laboratoire de réalité virtuelle 
et augmentée travaille aussi 
sur une autre technologie 
très différente. Dans un 
nouvel article, Facebook 
Reality Labs décrit en détail 
des bracelets neuronaux qui 
permettent de manipuler les 
objets dans l’espace virtuel, 
développés à l’origine par la 
start-up CTRL-labs rachetée 
par le réseau social en 2019.
Facebook a décidé de placer 

ses futurs contrôleurs sur 
les poignets où ils pourront 

être portés à longueur de 
journée, comme une montre. 
L›idée est qu’à l’avenir, on 
pourrait porter ses lunettes 
de réalité augmentée 
en permanence, et donc 
nécessiter d’avoir toujours 
sur soi un moyen d›interagir 
avec. Pour fonctionner, la 
firme a intégré des capteurs 
dans les bracelets afin 
de mesurer les signaux 
nerveux qui traversent les 
poignets lorsqu›on bouge 
les doigts. Cela s’appelle 
l’électromyographie (EMG), 
et cette technologie est 
suffisamment sensible pour 
détecter un mouvement de 
doigt d’un seul millimètre.

Une technologie encore 
à ses débuts

Les bracelets permettent 
actuellement d’effectuer 
des « clics » en pinçant le 
pouce et un doigt. Toutefois, 
les chercheurs travaillent 
également sur des gestes 
plus complexes, comme 
écrire sur un clavier virtuel. 
Il serait alors très simple de 
créer un bureau temporaire 
n›importe où, simplement en 
faisant apparaître le clavier 
et un écran ou document 
virtuel. En s’appuyant sur 
l’intelligence artificielle (IA) 
pour analyser la manière 
dont on se sert du clavier, 

y compris les mauvaises 
habitudes et les erreurs de 
frappe, la disposition du 
clavier  pourra être adaptée 
à chacun et ainsi accélérer la 
saisie.
Plutôt qu’une interface 

statique, Facebook souhaite 
rendre l’utilisation de réalité 
augmentée plus fluide grâce à 
l’intelligence artificielle. Les 
lunettes de réalité virtuelle 
comprendront votre activité 
en cours, et permettront 
d›interagir avec des objets 
réels, comme allumer ou 
ajuster une lampe connectée 
en la pointant du doigt. De 
plus, l’interface s’adaptera 
à vos habitudes, et pourra 
par exemple proposer de 

lancer la lecture de votre 
musique lorsque vous faites 
du sport afin de vous éviter 
de chercher la fonction dans 
les menus.

Un retour haptique au 
poignet pour sentir les 

objets
Un autre point important 

pour interagir avec les 
objets virtuels est le retour 
haptique, autrement dit une 
sensation de toucher. Les 
bracelets s›appuient sur le 
phénomène de substitution 
sensorielle, qui permet 
d›interpréter les sensations 
aux poignets comme étant 
liées aux objets virtuels que 
l›on manipule. Facebook 
explore actuellement deux 

technologies différentes. 
La première, appelée 
Bellowband, utilise des 
éléments pneumatiques. La 
seconde, Tasbi, intègre des 
actionnaires vibrotactiles. 
Les deux sont capables de 
créer des séries complexes 
de vibrations et de pressions. 
Cela permet de ressentir 
différentes textures, ou par 
exemple sentir la tension 
d’un arc bandé sous forme de 
pression autour du poignet.
Facebook n’a pas donné de 

date de sortie éventuelle, 
mais s›est contenté 
d’indiquer que ce serait 
à beaucoup plus court 
terme qu’une précédente 
publication sur sa vision sur 
dix ans. Difficile d’imaginer 
que les bracelets pourraient 
être prêts à temps pour la 
sortie des lunettes connectées 
de Facebook annoncées pour 
la fin d’année. Toutefois, la 
firme travaille actuellement 
sur ses propres lunettes de 
réalité augmentée, ainsi que 
sur son casque de réalité 
virtuelle Oculus Quest 3, qui 
pourraient être l’occasion de 
tester une première version 
des bracelets.
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En Floride, un bébé est 
né avec des anticorps 
contre le coronavirus 

alors que sa mère a reçu une 
dose du vaccin de Moderna 
quelques semaines 
avant d’accoucher.
Peu d’informations sur la 
vaccination chez les femmes 
enceintes sont disponibles 
puisqu’elles n’ont pas été 
incluses dans les essais 
cliniques des différents 
vaccins anti-Covid. Cela 
ne les empêche pas de se 
faire vacciner. L’une d’entre 
elles a reçu sa première 
dose du vaccin de Moderna 
seulement trois semaines 
avant de donner naissance à 
son bébé de façon naturelle.

Juste après la naissance de la 

petite fille, les médecins ont 
prélevé un échantillon de 

sang via le cordon ombilical 

dans des conditions 

stériles. Ce cas est décrit 

dans une publication 

sur le site medRxiv et 

il est le premier connu.
Verra-t-on un baby-boom 
post-Covid ? Pas sûr 
d’après les scientifiques
Un nourrisson immunisé 
par le vaccin de sa mère
Ce qui intéresse les 
médecins, c’est de savoir 
si le nouveau-né possède 
des anticorps dirigés 
contre le SARS-CoV-2, 
potentiellement issus du 
vaccin qu’a reçu sa mère. 
Le sang du bébé contient 
bien des IgG anti-protéine 
S du SARS-CoV-2. Les 
anticorps vaccinaux 
sont donc capables de 
passer la barrière que 
représente le placenta 
après seulement une dose 

de vaccin, et ne semblent 
pas mettre en danger la vie 
du bébé, du moins dans 
ce cas précis. D’autres 
recherches sont nécessaires 
pour confirmer cela.
Difficile de dire si le bébé 
est protégé contre le SARS-
CoV-2, mais la présence 
des anticorps vaccinaux 
de sa mère réduit le risque 
d’infection. Reste à savoir 
combien de temps ils vont 
persister, là encore c’est une 
question en suspens. Depuis, 
la mère a reçu la seconde 
injection du vaccin de 
Moderna durant sa période 
post-partum, en accord 
avec le calendrier vaccinal.

Premier bébé, né d’une mère vaccinée, avec 
des anticorps anti-Covid

Les espaces d’eau 
améliorent la santé 
mentale des personnes 

vivant dans les villes. Avoir 
plus d’espace bleu dans son 
quartier augmente aussi son 
niveau d’activité physique.
Le bruit des voitures, la 
pollution, des immeubles 
à perte de vue, le paysage 
offert par les villes n’est pas 
toujours des plus reposants. 
De nombreuses études ont 
révélé les bienfaits à vivre 
à proximité des espaces 
verts. Qu’en est-il pour 
ceux qui ont posé leurs 
bagages près de l’eau ?
Des anciennes études ont 
montré que ceux qui vivent 
près de points d’eau ont 
moins de risque de décès 
prématuré et d’obésité. 
Mais si la proximité de l’eau 
améliore le bien-être des 
gens, aucune recherche n’a 
encore montré qu’elle réduit 
l’incidence des troubles de 
santé mentale. La plupart 
des études se sont également 
concentrées sur les villes 
côtières plutôt que sur les 

villes. Pourtant, ces dernières 
sont construites autour d’eau 
(les canaux, les rivières et 
les lacs). Cette nouvelle 
recherche visait à découvrir 
leurs bienfaits pour la santé.
Moins de stress et d’anxiété
Deux chercheurs de 
l’université calédonienne de 
Glasgow (Ecosse) ont mené 
une revue systématique et 
une méta-analyse de toutes 
les preuves de l’impact 
positif d’un espace bleu sur la 
santé. Ainsi, ils ont démontré 
que vivre près d’espaces 
bleus et en avoir davantage 
dans son quartier pouvaient 
augmenter considérablement 
le niveau d’activité physique. 
Les chercheurs ont 
également constaté que les 
espaces bleus réduisaient le 
stress et l’anxiété, tout en 
améliorant l’humeur et le 
bien-être. Les participants 
ont considéré l’espace d’eau 
comme un lieu réparateur, 
fascinant et préférable à 
un environnement bâti. 
Cela montre comment la 
technologie pourrait être 

utilisée pour étudier la 
manière dont la proximité 
avec l’eau affecte 
positivement les habitants.
«Notre prochain domaine de 
recherche sera de comprendre 
comment les espaces bleus 
profitent aux gens de cette 
manière. Nous pensons 
également que le fait d’avoir 
plus d’étendues d’eau dans 
les villes pourrait améliorer 
la santé de la population par 
d’autres moyens, tels que la 
réduction de la chaleur et la 
réduction de la pollution de 
l’air. 

Mais des recherches 
supplémentaires seront 
nécessaires pour comprendre 
efficacement si cela est vrai», 
ont expliqué les chercheurs 
cités par The Conversation.
Les auteurs prennent pour 
exemple des canaux du 
Royaume-Uni. Dans le pays 
de nombreux projets ont été 
déposés afin de régénérer 
les réseaux des canaux. Si le 
but premier était d’améliorer 
l’économie locale en 
créant de nouveaux biens 
immobiliers, 

cette démarche peut 
apporter d’autres avantages 
notamment sur la santé. 
Bien que des recherches 
supplémentaires soient 
nécessaires pour mieux 
comprendre les avantages 
réels des espaces bleus 
pour les résidents, trouver 
d’autres moyens de réutiliser 
les canaux abandonnés dans 
les villes pourrait également 
avoir d’autres avantages 
pour l’environnement et 
l’économie.

Vivre près de l’eau, un bénéfice (aussi) pour la santé mentale
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Frange effilée : bien la choisir et la coiffer

Comment choisir une robe adaptée à sa morphologie ? 

Exit la frange droite 
et épaisse : place à 
la frange effilée à 

la légèreté appréciée, qui 
s’adapte à toutes. Fine, 
rideau ou sur le côté, elle 
se décline en 1001 ver-
sions. Comment couper une 
frange effilée à la maison ? 
Comment la choisir selon 
ses cheveux ? On vous dit 
tout sur la frange effilée.

C’est quoi une frange 
effilée ?

La frange effilée pré-
sente la particularité d’être 
moins épaisse et régulière 
qu›une frange classique. 
Elle affiche des longueurs 
dégradées sur les pointes 
pour créer de la légèreté et 
une fluidité à la coupe de 
cheveux. Pouvant être por-
tée courte comme longue, 
la frange effilée tutoie les 
sourcils et vous donne un 
look tendance décontracté.

Une frange effilée, pour 
qui ?

C’est le gros pointe fort 
de la frange effilée : elle 
convient à toutes les formes 
de visage et complimente 
toutes les coupes de che-
veux. La frange effilée a 
le pouvoir d›affiner les vi-
sages ronds, d›adoucir les 
visages carrés et de donner 
l›illusion d›un front moins 
imposant. Elle est aussi 
parfaite pour les femmes 
aux cheveux foncés, qui ont 
tendance à naturellement 
durcir les traits du visage.

Concernant la nature de vos 
cheveux, il est préférable 
d›avoir des cheveux lisses 
et souples pour succomber 
avec style à la frange effilée 
car sur les cheveux ondu-
lés, cette frange ne sera pas 
visible, ni mise en valeur.

Comment couper une 
frange effilée soi-même ?

Pour avoir une frange 
effilée réussie, nous vous 
conseillons de vous rendre 
dans un salon de coiffure, 

mais il est aussi possible de 
couper votre frange vous-
même grâce à ces étapes 
simples à suivre.

Sur des cheveux secs, 
commencez par séparer les 
mèches à couper du reste 
de la chevelure en traçant 
deux raies de biais qui  for-
meront un V à l’envers à 
environ 5 cm au-dessus du 
front. A l›aide de ciseaux de 
coiffure, coupez une ligne 
droite, au niveau du nez. 
Pour effiler la frange, pre-
nez une petite mèche et en-
tortillez-la entre vos doigts. 

Placez vos ciseaux en biais 
puis coupez légèrement les 
pointes pour créer l’effet 
effilé. Répétez l’opération 
avec toutes les mèches et 
ajustez la longueur pour 
avoir une frange effilée 
courte ou longue selon les 
préférences.

Cette étape de l›effilage 
maison est à réaliser tous 
les mois si vous souhaitez 
rafraîchir vous-même votre 
frange effilée. Parce que 
les cheveux poussent envi-
ron d›un centimètre chaque 
mois, cette technique est 

parfaite quand votre frange 
est trop longue ou trop 
épaisse. 

Comment coiffer une 
frange effilée ?

Légère et souple, la frange 
effilée est malléable et se 
montre très facile à coiffer 
au quotidien. Pour un look 
décontracté et tendance, 
l’idéal est donc de la laisser 
naturelle, simplement coif-
fée et placée avec les doigts. 
Toutefois, si vous désirez 
lui donner un peu de tenue 
tout au long de la journée, 
n’hésitez pas à vaporiser 
un voile léger de laque sur 
votre frange effilée. 

Enfin, parce qu’une frange 
peut vite graisser au contact 
du front, le shampoing sec 
sera votre meilleur allié 
pour rafraîchir facilement 
votre frange effilée entre 
deux lavages.

Savez-vous quelle 
coupe de robe est 
votre meilleure alliée 

? A, H, V, O, ou 8, voici les 
meilleurs conseils pour trou-
ver la robe qui va le mieux à 
votre morphologie.

Pièce phare de notre dres-
sing, la robe est l’une de 
ces pièces qui va à tout le 
monde, sans exception. Tou-
tefois, il existe des formes 
de robe qui, selon les coupes 
et les lignes des corps sur 
lesquelles elles tombent, 
boostent la silhouette de la 
plus jolie des manières. Pour 
trouver le modèle qui flatte le 

plus votre morphologie, sui-
vez le guide.

Morphologie H

Avec votre morphologie 
en H, ou rectangle, votre 
taille est peu marquée et vos 
hanches sont de la même lar-
gueur que vos épaules. Vous 
pouvez donc jouer sur deux 
tableaux. Soit vous optez 
pour des robes droites, qui 
ne marquent pas la taille, 
soit vous misez sur des robes 
ceinturées au niveau des 
hanches. L’été, optez pour 
le bustier, la robe de cock-
tail par excellence, courte ou 

longue pour briller en soirée.

Morphologie 8

Les robes qui vont le mieux 
à la morphologie en 8 sont 
celles qui mettent en valeur 
votre taille fine. Les coupes 
droites et amples ne sont 
donc pas les plus indiquées. 
En revanche, foncez sur les 
modèles cache-cœur, les 
robes patineuses et celles à 
ceinturer. La longueur ? Des 
robes asymétriques, midi, 
mini ou maxi, c›est à vous de 
choisir.

Morphologie V

Avec votre morphologie 

en V, vos hanches sont plus 
étroites que vos épaules. Les 
robes qui vous vont le mieux 
sont les coupes droites ou 
amples, plutôt courtes, avec 
un joli décolleté en V pour 
mettre en valeur votre poi-
trine. Les robes à basques 
équilibrent quant à elles la 
silhouette en ajoutant du 
volume au niveau de la taille. 
En version longue, les coupes 
près du corps vous vont à la 
perfection.

Morphologie O ou ronde

Les robes pour les morpho-
logies rondes peuvent être 
des modèles courts, fluides, 

qui dévoilent la poitrine. 
Mais aussi des pièces cache-
cœur, qui marquent la taille 
et mettent l’accent sur le 
décolleté. Les robes longues 
à taille empire sont aussi 
les bienvenues. Et on oublie 
la prétendue règle selon la-
quelle on ne doit porter que 
des tons sombres et éviter 
les imprimés. Les robes pour 
une morphologie O sont tout 
aussi flatteuses lorsqu’elles 
se parent d’imprimés et des 
couleurs de l’arc-en-ciel. 
Vive les robes à pois, à fleurs 
ou à motifs régressifs !

Morphologie A

Avec une morphologie en A, 
pour rééquilibrer votre allure, 
plus menue en haut qu›en 
bas, vous pouvez choisir une 
robe aux épaules qui en im-
posent. Bouffantes, XXL… 
Tous les effets de manches 
sont permis. Autre possibi-
lité : renverser la tendance 
en optant pour des modèles 
près du corps qui s›évasent à 
la taille. A vous les robes tra-
pèzes et patineuses !
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L’homme qui a vendu 
sa peau’ enchaîne 
les records, le long 

métrage de la réalisatrice 
tunisienne Kaouther Ben 

Hania vient de décrocher une 
nomination historique aux 
Oscars 2021, dans la catégorie 
du meilleur film international. 
Une grande première pour le 

septième art tunisien.
Quand mon producteur a 
ouvert la page, j’ai entendu 
«L’homme qui a vendu sa 
peau» au même moment. Il 
l’a ouvert et on a entendu 
l’homme qui a vendu sa 
peau, et je lui ai dit ‘Quoi. 
C’est quoi cette histoire avec 
«L’homme qui a vendu sa 
peau» Et puis il y avait une 
section documentaire, on s’est 
dit attends, ils sont en train 
d’annoncer, tu vois. Donc 
c’était comme ça, vous savez, 
c’était juste, juste fou.»
Le long-métrage de la 
réalisatrice tunisienne 
Kaouther Ben Hania raconte 
l’histoire de Sam Ali, un 
jeune Syrien réfugié au 
Liban, qui accepte de se faire 

tatouer par un célèbre artiste 
contemporain dans l’espoir 
de rejoindre sa dulcinée en 
Europe.
Je veux dire, c’est historique 
parce que la Tunisie n’est 
jamais, jamais arrivée aux 
Oscars, donc c’est la première 
fois. Et c’est un grand honneur 
pour moi, vous savez, d’offrir 
ça à mon pays, au continent 
africain. Je veux dire, ce n’est 
pas la première fois pour 
le continent africain, mais 
vous savez, pour représenter 
l’Afrique, pour représenter 
les pays de langue arabe, vous 
savez. Beaucoup de fierté.
Ce film met à l’affiche Monica 
Bellucci avec l’acteur syrien 
Yahya Mahayni qui incarne le 
héros, ou encore le Belge Koen 

De Bouw. Cette sélection aux 
Oscars intervient quelques 
jours après un César attribué à 
l’acteur franco-tunisien Sami 
Bouajila pour son rôle dans le 
film tunisien «Un fils».
‘L’Homme qui a vendu sa 
peau’ a déjà décroché deux 
récompenses à la Mostra de 
Venise où il avait été présenté 
en première mondiale dans 
la section Orizzonti. Le 
comédien Yahya Mahayni, 
qui incarne le héros du film, 
a notamment reçu le prix 
d’interprétation masculine. 
Récemment encore, le long-
métrage a remporté le Lumière 
de la meilleure coproduction 
internationale, l’équivalent 
français du Golden Globe.

Face à la fermeture des 
lieux culturels, le Festival 

du film et forum international 
sur les droits humains s’est 
emparé la semaine dernière 
des rues de Genève. Bien 
qu’organisé en ligne, 
Covid-19 oblige, le FIFDH 
2021 avait invité la graffeuse 
sénégalaise Zeinixx et deux 
artistes suisses à réaliser une 
fresque géante sur un mur, 
dans le cadre de la Semaine 
de l’égalité.
Zeinixx vient tout droit de 
Dakar, elle se présente :
«Ok, moi c’est ZEINIXX 
LFDM, première femme à 
faire du graffiti au Sénégal. 
C’est un honneur pour moi 
d’être ici à Genève, et de 
représenter la Hip Hop Girl 
Scene».
L’idée est simple : faire vivre 
les luttes féministes dans 

l’espace public.
«Les femmes sont visibles 
dans l’espace public, ce 
n’est pas l’affirmer, c’est le 
confirmer. Avec cette fresque 
gigantesque derrière nous, 
je pense que cela a été bien 
confirmé, puisqu’il y a eu trois 
femmes sur ce mur pendant 
une dizaine de jours.»
Le Street Art est un milieu où 
les femmes sont loin d’être 
majoritaires.
Mais Europe ou Afrique, les 
combats féministes sont les 
mêmes, à divers degrés, voilà 
le message que voulaient 
faire passer les graffeuses 
sénégalaise et suisses Amikal 
et Nadia Seika :
«Oui, c’est pour dire les 
femmes sont belles et bien 
là. Malheureusement, c’est 
encore une cause pour laquelle 
on est obligé de revendiquer 

aujourd’hui, car on est bien 
loin de l’égalité.»
Et pour la 19e édition 
du festival, la deuxième 
en période de pandémie, 
il était important d’être 
physiquement présent, même 
si les organisateurs ont su 
investir de nouveaux canaux 
numérique, vidéo et audio, 
comme l’a expliqué Boris 
Mabillard, responsable des 
débats FIFDH 2021 :

«L’espace public, c’est 
bien évidemment le lieu où 
s’expriment les revendications 
féministes, mais c’est aussi un 
symbole à conquérir, l’espace 
public est à conquérir. Et 
quand je dis espace public, 
j’entends évidemment la rue, 
mais aussi les espaces virtuels, 
les espaces artistiques, les 
espaces de création de toutes 
sortes. Donc, on a de l’ici, 
Genève, du lointain, avec 

Dakar, et cela se concrétise 
par une fresque qui réunit 

trois univers géographiques, 

trois univers artistiques.»
Et plus encore, car ce portrait 

est inspiré d’une photo 

de femme prise en 1963 

par Gordon Parks, grand 
documentariste de son temps 

qui a lutté pour les droits des 

Afro-Américains.

Tunisie

 le long-métrage de Kaouther Ben Hania nommé
 aux Oscars

De Dakar à Genève, les femmes s’emparent du street art
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HBO se lance dans la 
production de trois 
nouveaux spin-off 

de Game of Thrones. L’une 
de ces séries préquelles 
s’intitulera 9 Voyages ou bien 
Sea Snake, d’après Variety, et 
son écriture sera confiée au 
co-créateur de Rome Bruno 
Heller.
Pour les deux autres, qui 
pourraient s’intituler Flea 
Bottom et 10.000 Ships, 
aucun scénariste n’a encore 
été annoncé. 9 Voyages 
sera centré sur Lord Corlys 
Velaryon, mieux connu sous le 
nom de “Sea Snake”, seigneur 

de la maison Velaryon et mari 
de Rhaenys Targaryen. Il 
s’agira donc d’une aventure 
marine narrant la fondation 
d’une des plus puissantes 
maisons de Westeros et son 
immense flotte. Ensuite, Flea 
Bottom aura lieu, sans plus 
de détail, dans le quartier le 
plus pauvre de Port-Réal, 
tandis que 10.000 Ships se 
concentrera sur le destin de la 
princesse Nymeria et sa fuite 
de la cité de Rhoynar vers 
Dorne avec tout son peuple à 
bord de dix mille navires.
Patience, patience
Trois séries qui viendront 

régaler les fans de Game of 
Thrones qui attendent déjà 
de pied ferme House of the 
Dragon, un premier spin-
off consacré à la maison 
Targaryen. Une série pour 
laquelle le casting semble déjà 
être au complet avec Paddy 
Cousidine, Olivia Cooke, 
Emma D’Arcy, Matt Smith ou 
encore Steve Toussaint, Rhys 
Ifans, Eve Best et Sonoya 
Mizuno.
Quant à ceux qui se 
demandent quand George 
R.R. Martin aura fini l’écriture 
de ses livres, personne n’a la 
réponse. Désolé…

Idris Elba vient de signer 
un contrat avec l’éditeur 
HarperCollins pour 

publier une collection de 
livres pour enfants. Il s’agira 
à la fois de livres de fiction 
et d’autres illustrés dont la 
publication doit débuter en 
2022.
Toutefois, l’acteur aux 
multiples talents honorera 
cet accord avec l’assistance 
de sa partenaire d’écriture 

Robyn Charteris, elle-même 
connue pour avoir travaillé 
sur de nombreux programmes 
pour enfants pour la télévision 
britannique. Par ailleurs, 
Robyn Charteris a également 
collaboré avec Mattel et 
Lego, comme le souligne le 
Hollywood Reporter.
« Je m’estime privilégié 
d’avoir l’opportunité de 
donner vie à des histoires 
inspirées par ma fille avec 

mon incroyable partenaire 

Robyn Charteris et l’énergie 

des équipes de HarperCollins 

», a déclaré Idris Elba dans un 
communiqué. Non content de 

ses succès en tant qu’acteur, 

DJ et producteur de musique, 

Idris Elba va donc tenter de 
s’imposer dans la littérature 

jeunesse. Mais où s’arrêtera-
t-il ?

La pièce de théâtre 
«Keddab.com», une 
comédie qui met en 

garde contre les méfaits de la 
technologie lorsqu’elle sert 
des pratiques malveillantes, 
a été présentée en Tamazight, 
vendredi à Alger, devant un 
public restreint.
Mis en scène par Linda 
Sellam sur un texte de 
Mourad Snoussi, traduit en 
Tamazight par Mohamed 
Yergui, le spectacle, déroulé 
en 60 mn à l’espace Hadj-
Omar du Théâtre national 
Mhieddine-Bachtarzi, aborde 
dans le rire et la dérision, 
une relation conjugale en 
souffrance, rendue par une 
femme, «Habbouba», qui a 
cédé au doute et à la suspicion, 
car son mari irresponsable et 

infidèle, entretient plusieurs 
relations extraconjugales à 
travers les réseaux sociaux 
et les nombreux appels 
téléphoniques qu’il reçoit 
régulièrement.
Croyant échapper à la vigilance 
de son épouse, campée par 
Souad Hanniz, le mari, rendu 
par Mohamed Ferchouli, a 
oublié que «Habbouba» était 
universitaire et diplômée en 
informatique.
Dans un décor unique 
multifonctionnel, œuvre de 
Habbel Boukhari, l’espace 
scénique sert différents 
tableaux de la pièce, ceux de 
l’intérieur d’une maison et d’un 
restaurant notamment, équipés 
de quelques accessoires, avec 
au fond, des portraits et photos 
de famille.

La bande son, faite d’ambiances 
festives et de quelques 
bruitages d’identifiants 
sonores de messagerie et de 
sonneries téléphoniques, a 
judicieusement permis la 
mise en situation du spectacle 
également servi par un 
éclairage judicieux, qui a créé 
des atmosphères adéquates aux 

différents tableaux proposés.
Rappelant la nécessité de 
l’entente dans le couple, Souad 
Hanniz et Mohamed Ferchouli, 
à la modeste expérience issue 
essentiellement du théâtre pour 
enfants, ont brillamment servi 
le spectacle et occupé tous les 
espaces de la scène, entretenant 
la dualité et l’intrigue à travers 

des dialogues contradictoires 
et directs, aux humeurs 
coléreuses, dans un rythme 
ascendant et soutenu.
Par son professionnalisme 
que le monde du 4e art lui 
reconnaît, Linda Sellam a su 
traduire la densité du texte, aux 
exigences multiples, par une 
conception taillée sur-mesure 
et une direction d’acteur des 
plus concluantes, au plaisir 
d’un public conquis.
Présentée en dehors de la 
compétition du 14e Fntp, la 
pièce de théâtre «Keddab.
com», a été produite par la 
Coopérative culturelle et 
artistique, «Les Nomades», en 
collaboration avec le Théâtre 
régional Malek-Bouguermouh 
de Béjaïa.

HBO annonce trois nouveaux spin-off de 
« Game of Thrones »

Idris Elba va publier une collection de livres pour enfants

«Keddab.com», lorsque la technologie devient un moyen 
à des pratiques malveillantes
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Zone interdite
07h50 M6 Boutique 

10h50 Turbo 

11h20 Turbo 

12h35 Sport 6  

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h25 Scènes de ménages 

13h35 Recherche appartement ou maison 

15h25 Maison à vendre 

17h20 66 minutes 

18h40 66 minutes : grand format 

19h45 Le 19.45 

20h10 Sport 6 

20h15 Météo 

20h25 E=M6 

21h05 Zone interdite 

23h10 Enquête exclusive 

m6

Aquaman

france 5
09h15 En sortant de l’école 

09h20 La p’tite librairie 

09h25 Silence, ça pousse ! 

10h20 Echappées belles 

12h00 Terres aborigènes 

12h30 C l’hebdo 

13h45 Le cosmos dans tous ses états 

14h40 Le cosmos dans tous ses états 

15h35 Cuisine libanaise : chiche ou pois 

chiche ? 

16h35 Simone Veil, albums de famille 

18h30 C’est bon à savoir 

18h35 C politique 

19h55 C politique, la suite 

20h45 Laisse entrer la nature 

20h50 Sur le front 

21h45 Sur le front 

22h40 Kalepo, un Kanak dans la Grande 

Guerre 

23h55 L’oeil et la main 

11h43 La boîte à questions 

11h48 Rencontres de cinéma 

12h04 L’info du vrai, le docu news 

12h39 Cher journal 

12h43 Clique 

14h04 The Gentlemen 

15h55 West Ham / Arsenal 

18h06 Je ne suis pas une salope, je suis une 

journaliste 

19h26 Canal Football Club 

20h56 Avant-match Ligue 1 

21h00 Lyon / Paris-SG 

22h56 Canal Football Club Le débrief 

23h38 Clique X 

canal +

En liberté !

tf1 france 2

france 3

12h00 Les douze coups de midi 

12h45 Petits plats en équilibre 

12h50 Météo 

12h55 Habitons demain 

13h00 Journal 

13h40 Grands reportages 

14h50 Reportages découverte 

16h10 Les docs du week-end 

17h15 Sept à huit life 

18h20 Sept à huit 

19h45 Ma région, mon action 

21h05 Aquaman 

23h45 Wonder Woman 

13h00 Journal 13h00 
13h20 13h15, le dimanche... 
14h10 13h15, le dimanche... 
15h00 Météo 2 
15h10 Vivement dimanche 
16h00 Vivement dimanche prochain 
16h45 Agissons avec Jamy 
16h55 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h25 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h40 Antidote 
18h40 Les enfants de la télé 
19h25 Les enfants de la télé, la suite 
19h55 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h30 20h30, le dimanche 
20h54 Météo 2 
20h55 Les Etoiles du sport 
20h58 Une minute pour s’engager 
21h00 Ouh là l’Art! 
21h05 En liberté ! 
22h55 L’amant double 

12h10 Dimanche en politique 
12h55 Les nouveaux nomades 
13h35 Dans la brume électrique 
15h40 Nous nous sommes tant aimés 
16h10 Thalassa 
17h09 Salto 
17h10 La p’tite librairie 
17h15 8 chances de tout gagner 
17h55 Le Grand Slam 
18h58 19/20 : Météo régionale 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h23 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
20h00 Salto autopromotion 
20h05 Stade 2 
20h50 Destination 2024 
20h55 Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 Bäckström 
21h51 Bäckström 
22h35 DCI Banks 

à 21:05

à 21:05

à 21:05
Prix cassés pour les touristes, création de nouveaux visas 

pour favoriser l’installation rapide des étrangers, Dubaï 
profite de la pandémie pour enclencher une opéra-

tion séduction de grande envergure. Et de nombreux 
Français semblent intéressés. Les équipes de l’émission ont suivi 
des vacanciers et des expatriés installés dans la première cité des Emi-
rats Arabes Unis. Parmi eux, Roberto, restaurateur à Levallois-Perret, a 
été recruté comme chef dans un grand hôtel. Caroline, son épouse, l’a 
rejoint récemment. Elle cherche un appartement pour la famille et une 
école pour les enfants.

Yvonne, inspectrice de police, pense encore beaucoup à 
son mari, célèbre policier mort en opération. Mais un 
jour, elle apprend qu’il était en fait corrompu. Ne sup-

portant pas l’idée, elle veut réparer certains de ses méfaits. 

Et notamment l’inculpation injuste d’Antoine, accusé d’avoir braqué 

une bijouterie. Quand ce dernier sort de prison, elle décide de lui venir en 

aide sans lui dévoiler son identité. De son côté, Antoine, totalement débous-

solé par cette erreur judiciaire, multiplie les petites malversations et les 

crises de violence. Agnès, sa petite-amie, ne le comprend pas.

En 1985, par une nuit agitée dans la ville cô-
tière d’Amnesty Bay dans le Maine, Thomas 
Curry, gardien de phare, sauve Atlanna, qu’il 

découvre blessée sur une plage. Celle-ci, reine des 
atlantes, un peuple sous-marin, tombe sous le charme 
de Thomas. De leur union naît Arthur, mi-humain mi-atlante. 
Alors que sa mère est forcée de retourner dans l’océan, Arthur 
est élevé par son père comme un humain. Mais son sang royal 
et ses pouvoirs se manifestent dès qu’Arthur est en présence 
de son élément, l’eau.
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Jeudi, Bloomberg a affir-
mé dans un article que la 
fortune de Kanye West 

avait bondi pour atteindre 
la somme mirobolante de 
6,6 milliards de dollars. Une 
hausse qui serait due à l’ex-
cellente santé de sa marque 
Yeezy, boostée par un récent 
partenariat avec GAP dont la 
première collection doit sor-

tir cet été. À ce titre, la pu-
blication table sur une valeur 
de 4,7 milliards de dollars 
pour la firme de l’artiste.
En parallèle, le rappeur 
profiterait de 1,7 milliard 
de dollars correspondant à 
son investissement dans la 
marque Skims de sa bientôt 
ex-femme Kim Kardashian. 
Ce à quoi il faudrait ajouter 

122 millions de dollars en 
actions et liquidités, ainsi 
que 110 millions de dollars 
correspondant à son cata-
logue musical. En suivant 
ces estimations et calculs, 
Kanye West est bel et bien 
l’Afro-Américain le plus 
riche, devant Oprah Winfrey 
( 2,7 milliards de dollars), 
Michael Jordan ( 1,6 mil-

liard de dollars). Toutefois, 
Forbes met en doute la mé-
thode de son concurrent.
Pas si vite
En effet, un article de la pu-
blication spécialisée publié 
dans la foulée tend à forte-
ment nuancer les affirma-
tions sur la fortune de Kanye 
West, pour la simple et bonne 
raison qu’il s’agit d’estima-

tions. En effet, Bloomberg a 

notamment fondé ses calculs 

sur des prévisions publiées 

par UBS concernant la crois-

sance de Yeezy. Or, il est 

pour l’heure impossible de 

chiffrer la future croissance 

que connaîtra la marque 

grâce au deal convenu avec 

GAP.

Si on s’en tient aux chiffres 

avancés avec prudence par 

Forbes, la fortune de Kanye 

West se situerait plutôt au-

tour de 2 milliards de dollars, 
ce qui est déjà conséquent. 

A noter que ce n’est pas la 

première fois que Forbes 

revoit à la baisse la fortune 

du rappeur, qui s’était alors  

fâché et avait fini par insul-
ter le rédacteur en chef puis 

diffuser ses coordonnées sur 

Twitter. Kanye West s’était 
fait bloquer son compte par 

le réseau social en consé-

quence.

Alors que L’incroyable 
famille Kardashian 
tire sa révérence cette 

année, Paris Hilton annonce 
son retour dans le giron de 
la télé-réalité. L’héritière 
avait lancé le genre en 2003 
avec The Simple Life, dans 
laquelle on la suivait avec 
sa meilleure amie, Nicole 
Richie, à la découverte de la « 
vraie » vie. Presque vingt ans 
plus tard, c’est à la tête de sa 
propre société de production, 
Slivington Manor Entertain-
ment, que Paris Hilton signe 
un deal de deux ans avec 
Warner Bros. Unscripted Te-
levision pour créer, produire, 

et développer des émissions 
dans lesquelles elle se mettra 
aussi en scène.
« Lancer Slivington Manor 
Entertainment est un rêve 
devenu réalité et je suis ravie 
de continuer à être en relation 
avec mes fans à travers le 
monde devant la caméra et en 
tant que productrice. J’ai hâte 
de travailler avec l’équipe 
incroyable de Warner Bros. 
pour créer de nouveaux 
contenus long-format 
provocateur et inspirant et 
je suis plus que ravie de 
retrouver Mike Darnell », 
a déclaré l’héritière de la 
chaîne d’hôtel à Deadline

Après des années d’at-
tente, les fans du DC 
Universe peuvent 

enfin savourer le Justice 
League dont rêvait Zack Sny-
der. Une nouvelle version de 
quatre heures entièrement 
remontée par le réalisateur 
et qui est disponible en VOD 
depuis jeudi. Entre-temps, et 
alors que les débats autour 
du film vont bon train, Zack 
Snyder a jeté un pavé dans la 
mare, assurant qu’il n’avait 
pas travaillé sur cette unique 
version, mais qu’il y en avait 
au moins… dix autres !
« La vérité, c’est qu’il y a 
probablement quelque chose 
comme dix Snyder’s Cut - il 
y a une version plus longue 
que celle de quatre heures. 
Il y en a une de trois heures. 
Une de deux heures et vingt 
minutes. Ça montre à quel 
point le consommateur n’est 
pas en tort… Le public a été 
sous-estimé » , a énuméré 
Zack Znyder lors d’un entre-
tien accordé au New York 

Times.
Une longue histoire

Pour rappel, Zack Snyder 
avait dû abandonner la réa-
lisation du blockbuster de 
2017 au milieu du tournage 
en raison du suicide de sa 
fille Autumn. Joss Wedon 
avait alors pris la relève sans 
parvenir à réellement sauver 
les meubles, Justice League 
ayant été un relatif échec 
commercial. C’est alors que 
le réalisateur de Man of Steel 
est venu toquer à la porte 
de la Warner pour terminer 

son travail, les studios ayant 
accepté de réinjecter 70 mil-
lions de dollars afin de lui 
permettre de faire aboutir sa 
vision du film.
Un projet de longue haleine 
qui a exigé de tourner des 
scènes additionnelles, no-
tamment avec le Batman de 
Ben Affleck et le Joker de 
Jared Leto, mettant à rude 
épreuve la patience des 
fans qui peuvent désormais 
s’écharper sur la qualité du 
nouveau métrage.

« Justice League » : 
Zack Snyder affirme qu’il a fait dix 

versions différentes

Kanye West serait l’Afro-Américain le plus riche 
devant Oprah Winfrey

Info star...
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Plus de 300 bâtisses affectées par le séisme à Bejaia

Ouverture des «restaurants de la rahma»:

Le ministère de la Solidarité pose des conditions

Plus de 300 
bâtisses, réunissant 
constructions 

individuelles et collectives 
et structures publiques, ont 
été affectées, à des degrés de 
gravités divers, par le séisme 
qui a frappé Bejaia dans la 
nuit du mercredi à Jeudi, 
selon un bilan non exhaustif 
de l’organisme de contrôle 
technique de construction 
(CTC) dont les équipes 
poursuivent encore leur 
travaux de prospection et de 
classification.
Les diverses secousses qui se 
sont succédées, depuis 20h30 
dont la plus importante, 
d’une grande intensité (5.9 
sur l’échelle Richter) ont 
violement secoué certains 
quartiers, notamment ceux de 
la haute ville, familièrement 
appelé le «vieux Bougie» 
et mis à rude épreuve leur 

construction dont comme ce 
fût le cas à la rue Fatima, non 
loin du mythique lycée Ibn 
Sina et de la poste centrale, 
qui ont été littéralement 
éventrées.
Celles qui ont résisté ont dû 
essuyer de graves dégâts, 
balafrées ostensiblement 
par des fissures béantes et la 
disparition en ruine de leurs 
murs intérieurs ou façades.
Des images effrayantes et 

spectaculaires qui rendent 
compte de la puissance du 
tremblement de terre mais 
aussi de la stupeur des 
habitants des sites victimes, et 
qui, assurément redoutaient 
depuis des décennies une 
éventuelle catastrophe.
Prévenant, fort heureusement, 
nombres entre-deux ont dû, 
en effet, déserté les lieux et 
sauvé ainsi leur peau dès 
la première secousse. Et 

pour cause, la plupart des 
immeubles, étaient vides au 
moment du passage de la 
grande secousse.
La précarité concerne tous 
les quartiers allant de la place 
Medjahed, jusqu’à Sidi-
ouali, en passant par Bab-
Elouz, Bab-El Fouka, Houma 
Karamane, et Amimoun, qui 
restent entièrement exposés.
Quelques particuliers ont 
refait à neuf vigoureusement 
leur maison certes, mais 
la majorité, plus de 500 
familles, faute de moyens, 
s’y ancrent encore, gardant 
l’espoir tout de même de se 
recaser ailleurs.
Le ministre de l’Intérieur 
et son collègue de 
l’Habitat, venus en mission 
d’évaluation et de solidarité, 
jeudi matin, ont visité 
les lieux et promis sur le 
champ, d’aider les habitants 

à dépasser leur calvaire, en 
soutenant l’option de leur 
délocalisation vers Oued 
Ghir où s’érige le nouveau 
pôle urbain de Bejaia, conçu 
pour accueillir plus de 80.000 
habitants.
Quelque 500 logements fin 
prêts leur seront rapidement 
dédiés, dira le ministre qui a 
instruit les autorités locales 
d’achever au plus vite les 
VRD déjà entamés et assurer 
les branchements en gaz et 
eau requis afin de permettre 
au attributaire d’occuper 
dignement les lieux.
A l’évidence, la nouvelle a 
mis du baume dans les cœurs 
d’autant que c’est la première 
fois qu’une mesure concrète 
visant leur relogement est 
prise. Par le passé, une 
foule de commissions y sont 
passées, mais sans résultat.

A l’approche du mois 
de Ramadhan , 
la question de la 

réouverture des «Restaurants 
de la Rahma» se pose, à  la 
lumière  de la situation 
sanitaire actuelle qui exige des 
conditions sanitaires strictes, 
du fait de la persistance de la 
pandémie du Coronavirus.

Le ministère de la 
Solidarité n’est pas opposé 
à la réouverture des ces 
restaurants qui font parti du 
rituel «ramadhanesque », 
en plus d’être d’un secours  
certain pour de nombreuses 
familles nécessiteuses 
-et Dieu qu’elles sont 
nombreuses- frappées de 

plein fouet par la crise 
économique.
« Les âmes charitables, 

personnes physiques  et 
morales, qui souhaitent ainsi 
ouvrir ces restaurants, doivent  
néanmoins  se soumettre à une 
procédure administrative, en  
se rapprochant des services 
de wilaya du ministère de la 
Solidarité avant le 1er avril  
pour déposer leur demande », 
selon un communiqué.

Une équipe d’inspecteurs 
sera diligentée sur place 
pour inspecter les lieux 
et voir s’ils offrent les 
conditions d’espace (distance 
physique)  pour l’ouverture  
de ces restaurants ainsi que 
la nécessité de mise en place 
d’un protocole sanitaire 
rigoureux.

SÉISMe De bÉJAIA :

 La reprise des cours dans 17 établissements scolaires 
et à l’université reportée d’une semaine

La reprise des cours du 
deuxième trimestre 
pour les élèves des 

établissements affectés 
par les séisme du jeudi à 
Béjaia est reportée d’au 
moins une semaine. Tandis 
que la reprise des cours à 
l’université Abderhmane 
Mira a été également 
reportée d’une semaine.
Ces mesures ont été prises 
par les autorités afin 
permettre la réfection des 
établissements scolaires 
ayant connu des dégâts 
suite à la forte secousse 

tellurique de magnitude 5.9 
degrés sur l’échelle ouverte 
de Richter.
Au total 17 établissements 
scolaires des trois paliers ont 
connu des dégâts matériels  
notamment des fissures, des 
vitres brisées et des toitures 
et mobiliers endommagés. 
Et la cellule de crise est 
entrain d’évaluer la situation 
avant de se prononcer 
définitivement sur les cas 
des établissements les plus 
touchés.
De son côté, le conseil de 
Direction de l’université 

de Béjaïa a décidé jeudi de 
reporter la reprise des cours 

au 28 mars prochain eu égard 
à l’impact psychologique 

induit par le séisme.
A noter,  par ailleurs, la 
direction locale des affaires 
religieuses  a décidé de 
fermer temporairement cinq 
mosquées sises au niveau du 
chef-lueu de la wilaya, suite 
aux dégâts occasionnés par 
le séisme.
Il s’agit des des mosquées 
Iben Badis (quartier 
Lekhmis), Errahma (route 
de Gouraya), Errahmane 
( Ighil-Ouazzoug), Sidi-
Ouali et  Sidi-El-Mouhoub 
(ancienne ville).


